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ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 27 июня. 
(ТАСС). Прошло шесть ме
сяцев со дня выведения на 
околоземную орбиту науч
ной станции «Салют-4». К 
12 часам московского вре
мени 27 июня станция со
вершила 2.890 оборотов 
вокруг Земля. Из них 511 
со вторым экипажем на бор- 

:ту.
Параметры траектории 

движения станции в настоя
щее время составляют:

максимальное удале
ние от поверхности Земли 
(в апогее) — 362 километ
ра;

— минимальное удале
ние от поверхности Земли 
(в перигее) — 336 километ
ров;

— наклонение орбиты 
51,6 градуса;

_ период обращения
91,3 минуты.

В течение двух минувших 
дней космонавты Петр Клн- 
мук и Виталий Севастьянов

продолжали исследования 
земной поверхности в инте
ресах науки и народного хо
зяйства. В частности, съем
ка проводилась над района
ми Приморья. Сахалина, 
Курильских островов. Были 
выполнены также отдельные 
технические эксперименты.

Самочувствие товарищей 
Климука и Севастьянова хо- 
шее. Полет орбитальной на- 

- учяой станции «Салют-4» 
продолжается.

В обкоме КПСС, облисполкоме, облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

О социалистическом соревновании 
на заготовке кормов в 1975 году

Выполняя постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов земледелия и жи
вотноводства в 1975 году к 
успешное завершение девя
той пятилетки», придавая 
особое значение созданию 
прочной кормовой базы жи
вотноводства, бюро обкома 
КПСС, исполком областного 
Совета депутатов трудящих
ся, президиум облсовпрофа 
н бюро обкома ВЛКСМ по
становили развернуть со
циалистическое соревнова
ние на заготовке кормов 
среди районов, колхозов,, 
совхозов, коллективов ме
ханизированных бригад, от
рядов и агрегатов по приго
товлению витаминной тра
вяной муки за досрочное 
выполнение заданий, созда
ние прочной кормовой ба
зы как основы дальнейшего 
развития животноводства, 
обеспечение высокого каче
ства кормов, достижение 
наивысшей производитель- 

, ности кормозаготовительной 
техники, максимальной вы
работки на каждого члена 
отряда или звена.

Определено, что победи
телями в областном социа
листическом соревновании 

.по южной и северной зонам 
будут считаться районы, 
колхозы или совхозы, кол
лективы агрегатов по приго
товлению витаминной травя
ной муки, обеспечившие 
наиболее высокий прирост 
производства кормов за не
делю с учетом выполнения 
задания нарастающим ито
гом и качества кормов.

Для победителей на заго
товке . кормов по северной н 
южной зонам среди районов 
учреждены флаг трудовой 
славы в газете «Красное 
знамя», среди совхозов; и 
колхозов — переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
созпрофа и обко.ма ВЛКСМ. 
Коллективы агрегатов по 
приготовлению травяной му
ки заносятся на Доску поче

Л

та в газете «Красное зна
мя».

Итоги социалистического 
соревнования районов, кол
хозов я  совхозов, коллекти
вов агрегатов по приготов
лению витаминной травяной 
муки будут подводиться 
еженедельно по материалам, 
представляемым областным 
управлением сельского хо
зяйства, трестами «Ското- 
пром», «Птицепром», «Ови- 
нояром» и обкомом профсо
юза .. рабочих и служащих 
сельского хозяйства. Окон
чательные итоги социалисти
ческого соревнования на за
готовке кормов будут под
ведены к 1 ноября 1975 го
да.

Принято предложение об
ластного управления сель-’ 
ского хозяйства, трестов 
«Окотопром», «Птицепром», 
«Свинопром» и обкома 
профсоюза о выплате денеж
ных премий по окончатель
ный итогам соревнования:

— за производство не ме
нее 350 тоня иа агрегате 
АВМ-0,4, 500 тоня на агре
гате АВМ-0,65 и 1.200 тонн 
на агрегате СБ-1,5 витамин
ной травяной муки высоко
го качества машинистам аг
регатов —‘ по 150 рублей, 
руководителю хозяйства, 
главному инженеру, управ
ляющему отделением и бри
гадиру механизированной

. бригады — по 100 рублей 
каждому. За производство 
указанного количества тра- 

. вяной муки высокого каче- 
1 ства в гранулированном ви
де денежная премия повы
шается на 20 процентов;

—  за производство в рас
чете на корову 5 ,5—6 тонн 
сенажа и сена, 8 — 10 тонн 
силоса при условии выпол
нения заданий по заготовке 
грубых и сочных кормов и 
высоком их качестве руко
водителю хозяйства, главно
му агроному и главному ин
женеру — по 100 рублей 
каждому.

Премирование будет про
изводиться за счет средств 
областного управления сель
ского хозяйства, трестов 
«Скотбпром», «Птицепром»

, и «Свинопром».
Райкомам КПСС, райис

полкомам, областным, рай
онным сельскохозяйствен
ным органам, райсовпрофам 
и райкомам профсоюза ра
бочих «  служащих’ сельского 
хозяйства и заготовок, пар
тийным организациям, руко
водителям я  специалистам 
хозяйств предложено раз
вернуть социалистическое 
соревнование среди совхо
зов, колхозов, механизиро
ванных бригад, отрядов и 
звеньев на заготовке кормов 
за выполнение и перевыпол
нение планов п заданий, эф
фективное использование 
кормозаготовительной тех
ники, строгое соблюдение 
технологии и повышение ка
чества кормов. Условия а 
порядок подведения итогов 
социалистического соревно
вания нужно довести до све
дения каждого коллектива 
совхоза, колхоза, механизи
рованной бригады, отряда, 
звена, рабочего и колхозни
ка.

Областному, районным 
комитетам профсоюза рабо
чих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок реко
мендовано выделить проф
союзным комитетам совхо
зов и колхозов туристские 
путевки в дома отдыха и на 
ВДНХ для премирования 
лучших рабочих и колхоз
ников, отличившихся на за
готовке кормов.

Предложено облпотребсо
юзу выделить для продажи 
механизаторам, рабочим 
совхозов и колхозникам, вы
полнившим условия социа
листического соревнования 
и особо отличившимся на за
готовке кормов. 25 _ легко
вых автомобилей и 15 мото
циклов с коляской.

Редакции областной газе
ты «Красное знамя», обла
стному комитету по телеви
дению и радиовещанию 
предложено широко осв.е  ̂
щать ход социалистического 
соревнования на заготовке 
кормов, регулярно подво
дить итоги работы, -Показы
вать достижения и опыт пе
редовых совхозов и колхо
зов, механизированных
бригад, отрядов и агрегатов 
по производству травяной 
муки.

Лето б л е с у - б р е м я  ударной  работы

РАБОТАТЬ НУЖНО В ДВЕ СМЕНЫ
Наша бригада первой в 

QpexoecKOM леспромхозе 
стала укрупненной. С пер
вых же всегда особый спрос. 
И как бы ни приходилось 
трудно, мы стараемся обяза
тельно выполнять свои со
циалистические обязатель
ства. Сейчас в бригаде 16 
человек. Нам приданы 4 
трактора. Такой состав и та
кая вооруженность техни
кой, на наш взгляд, наибо
лее разумные. Но свои воз
можности коллектив ис
пользует еще не полностью. 
Об этом еще раз заставило 
задуматься письмо передо
виков производства ко всем 
лесозаготовителям, опубли
кованное в областной газе
те. Мы его внимательно об
судили всей бригадой и пол
ностью поддерживаем авто
ров письма.

Ушло в прошлое то вре
мя, когда лето для рабочих 
леспромхозов было време
нем отпусков. Мы можем и 
должны сейчас работать не 
хуже, чем зимой. Конечно, 
заболоченность, нехватка 
дорог не могут не сказы

ваться. Значит, и организо
вать работу надо так, чтобы 
она соответствовала летним 
условиям. Я по профессии 
вальщик, в лесу занят дав
но. Остальные вальщики в 
бригаде тоже опытные спе
циалисты. Вез особого на
пряжения мы можем обес
печить трелевку леса и в ' 
первую, и во вторую смены. 
Выработка на трактор сразу 
значительно поднимется, 
возрастет объем заготовлен
ной древесины'. Тем боль
шая необходимость работать 

.в две смены. Это первое 
предложение, высказанное 
нами йрн обсуждении пись
ма передовиков производст
ва.

Очень сдерживает работу 
бригады подготовка погру
зочных площадок. Дело в 
том, что при прокладке 
дороги по обеим ее сторо
нам создали сплошные за
валы. Дорожно-строитель
ный отряд ушел, а нам те
перь трудно справляться с 
ними. Нисколько не преуве
личивая скажу, что в день 
не меньше двух часов у нас

уходит на подготовку погру
зочных площадок. Выло бы 
правильно обязать дорожно
строительный отряд гото
вить их сразу же при про
кладке дороги. Ведь у до
рожников есть бульдозеры и 
другая техника. У нас же 
только трактор и бензопила. 
Необходимо, чтобы техниче
ские службы предприятия 
более внимательно и строго 
проверяли готовность' делян 
к разработке. В наших деля
нах зимой вели заготовку 
пихтовой лапки. Дело это 
нужное. Но нельзя как попа
ло валить деревья, устраи
вать завалы. В захламлен
ных лесосеках снижается 
производительность труда, 
возрастает опасность полу
чить травму.

Все эти предложения мы 
высказали на общем собра
нии бригады при Осужде
нии письма и приняли обя
зательства в честь Дня ра
ботника леса.

Л. ТИХОМИРОВ.
бригадир укрупненной
бригады Ореховского 

леспромхоза.

ВОЗВРАЩЕНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ
БУДАПЕШТ,- 27 июня. 

[ТАСС). Из Будапешта в 
Москву сегодня отбыла со
ветская делегация во главе 
с Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным. принимавшая уча
стие в XXIX сессии Совета 
Экономической Взаимопомо
щи.

На аэродроме делегацию 
провожали член Политбюро 
ЦК ВСРП, Председатель 
Совета Министров ВНР 
Д. Лазар и другие офици

альные лица. Среди прово
жавших был посол СССР, в 
ВНР В. Я. Павлов.

В тот же день делегация 
возвратилась в Москву.

В ее состав входили се
кретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, заместители Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. К. Байбаков, В. А. 
Кириллин, М. А. Лесечко, 
министры СССР В. Ф. Гар
бузов, И. П. Казанец, Л. А. 
Костандов, П. С. Непорож- 
ний, Н. С. Патоличев, заме

ститель министра иностран
ных дел СССР Н. Н. Родио
нов, первый заместитель по
стоянного представителя 
Советского Союза в СЭВ 
В. Н. Титов.

На аэродроме делегацию 
встречали первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Ма
зуров, заместители Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, другие официальные 
лица.

Среди встречавших нахо
дился посол ВНР в Совет
ском Союзе Дьюла Рапаи.

(ТАСС).

Дружно начали за
готовку витаминной 
травяной муки меха
низаторы Туганской 
птицефабрики Томско
го района. Машинисты 
В. В. Долганов, Ю. П. 
Марьин и В. Р. Сук 
добросовестно подгото
вили агрегат АВМ-0,4 
к работе.

В хозяйстве вита
минный корм приго
товляют сейчас из зе
леной массы озимой 
ржи. Ее посеяно вме
сте с другими культу
рами 300 гектаров. 
Сейчас идет уборка 
трав на территории 
фабрики и поселка 
«Рассвет». Трактори
сты и шоферы стара
ются организовать де
ло так, чтобы скошен
ная и ' измельченная 
масса сразу же попа
дала на сушку и гра
нуляцию. Это позво
лит сохранить в корме 
больше питательных 
веществ. А на агрега
те машинисты тоже 
стараются сократить 
время производствен
ного процесса. При 
норме 9,6 тонны здесь 
вырабатывают сейчас 
по 14 тонн гранули
рованного корма. От
лично трудятся грану- 
ляторщики Н. А. 
Клюкин, В. И. Нехле- 
бов и А. Е. Помазан.

Коллектив решил в 
; нынешнем году при 
! плане 650 тонн заго- 
: товить 800 тонн доб- 
: рокачественного вита- 
I минного корма.

НА СНИМКЕ: гра- 
нуляторщик В. И. Не- 
хлебов.
Фото Н. Митикасова.

Р О Д И Н Е ,  
П А Р Т И И  В Е Р Н Ы
Прием в Кремле б честь выпускников 
Поенных академий

Н А  Т Е М Ы  Д Н Я НЕ М Е Д Л И Т Ь
С УХОДОМ ЗА ПОСЕВАМИ

Нынче яровые культуры 
посеяны с опозданием. По
этому предпосевная обра
ботка почвы была сокращена 
до минимума, не оставалось 
времени для повторных аг
ротехнических мар. На но
лях появились массовые 
всходы сорняков, которые 
успели достаточно развить
ся еще до появления куль
турных растений. Холодные 
затяжные дожди начала ию
ня, задерживая развитие 
зерновых, помогали росту 
сорняков.

Сейчас в большинстве 
районов области зерновые 
первых сроков сева находят
ся в фазе кущения. При соз
давшейся ситуации они бу
дут заглушаться сорняками. 
Основным методом . борьбы 
с ними в этот период оста
ется химическая прополка 
гербицидами.

Очень важно не опоздать 
с началом опрыскивания по
севов раствором гербицидов, 
начиная эту работу с полей 
первых сроков сева.-Это соз
дает культурным растениям 
условия для их быстрого ро
ста, для формирования и 
созревания урожая в более 
короткие сроки. Сокращение 
периода созревания особенно 
важно для урожая в этом 
году.

Нынче в области намечено 
прополоть гербицидами не 
менее 330 тысяч . гектаров 
посевов, из них около 80 
тысяч гектаров будет обра
ботано с помощью авиации. 
Для выполнения этих работ 
область получила достаточ
ное количество химикатов, 
имеются тракторные Опры
скиватели, выделены само
леты. Беспокоит другое — 
ограниченное время прове
дения химической пропол
ки и очень медленное вклю
чение всех опрыскивателей 
хозяйств в работу.

Ив общего количества 
гербицидов, необходимых 
для проведения работ, около 
половины не завезены в рай
оны. В июне хозяйства и 
«Сельхозтехника» из 380 
тонн завезли в районы 
только 55. В хозяйства 
Бакчарского, Зырянского, 
Чаинского и Парабель- 
ского районов химикаты

еще не доставлены: боль
шинство хозяйств до сих пор 
не имеет разрешений от 
санэпидстанций на право за
воза ядохимикатов и гер
бицидов, так как там нет 
складов для их хранения. 
Областное объединение 
«Сельхозтехника» не присту
пило к кольцевому завозу 
гербицидов.

Из 458 тракторных опры
скивателей половина не под
готовлена к работе. На 23 
июня работал на химпропол- 
ке только 131 опрыскива
тель.

Особенно плохо занимают
ся подготовкой опрыскива
телей и включением их в 

1 работу в хозяйствах Аси- 
новского. Томского, Криво- 
шеинского и Первомайского 
районов. Из девятнадцати 
взлетно-посадочных рабо
чих аэродромов 9 не готовы 
для приема самолетов.

В этом году заготовка кор
мов начнется раньше, во мно
гих районах она совпадет с 
проведением химической про
полки. Значительно возра
стет потребность в колесных 
тракторах-. Вот почему так 
важно своевременно ■ начать 
химическую прополку, ис
пользуя всю имеющуюся 
технику с первых дней на 
полную мощность. Необхо
димо организовать работу 
групповым методом .— 
звеньями, применять мало
объемное опрыскивание, 
двухсменную работу ОВТ-1А 
и другие меры, повышаю
щие ,производительность 
труда. Прополку следует за
кончить не позднее первых 
дней июля.

Пока же только половина 
хозяйств области приступи
ла к химической прополке. 
К 27 июня она проведена 
на площади 78,8 тысячи гек
таров — втрое меньшей, чем 
в прошлом году. Ниже сво
их’ возможностей работают 
хозяйства Кривошеинского. 
Томского, Молчановского и 
Первомайского районов.

Там, где затягивают эти 
работы, видимо, не понима
ют, что чем моложе сорня
ки, тем выше эффективность 
действия гербицидов. Сейчас 
сорняки полностью пророс
ли, с установлением теплых 
дней идет их буйный рост. 
Оптимальный срок проведе

ния химической прополки 
для зерновых —• начало ку
щения, льна- дйлгунца — фа
за «елочки», кукурузы 
фаза 3 —5 листьев.

В хозяйствах и на скла
дах «Сельхозтехники» есть 
остатки препарата ТУР, ко
торый следует использовать 
для обработки посевов mnej 
ницы наряду с химической 
прополкой, для чего в рабо
чий раствор гербицидов до
бавляют по 5 —6 килограм
мов препарата на гектар. 
Такая обработка прибавит 
урожай.; предохранит пшени
цу от полегания и повысит 
ее устойчивость к заболева
нию.

Хозяйства, занимающиеся 
- производством овощей, по 
лучили специальные герби
циды. Большинство их вно
сится до посева или до всхо
дов овощных культур. Од
нако в хозяйствах фирмы 
«Томич», совхозах имени 
Ленина — Асиновского, 
«Тогурский» — Колпашев- 
ского районов с использова
нием этих гербицидов мед
лят, и есть опасение, что хи
микаты останутся неисполь
зованными.

Кроме химпрополки, хо
зяйствам предстоит органи
зовать уход за пропашными 
культурами, овощами и кор
неплодами, провести их 
двухкратное боронование, 
культивацию и рыхление 
высокое окучивание карто
феля.

В конце июля —- начале 
августа возможно появление 
фйтофторы на картофеле. 
Поэтому потребуется двух
трехкратное опрыскивание 
посадок картофеля специ 
альными растворами. При 
любом появлении на расте
ниях вредителей или заболе
ваний следует обратиться в 
областную . станцию защиты 
растений, где можно полу
чить квалифицированную 
консультацию.

Задача сейчас состоит в 
том, чтобы провести своев 
ременный и доброкачествен
ный уход за посевами, что 
позволит вырастить полно
весный урожай.

Ф. ОРЛОВ,
главный агроном Том
ской областной станции 

защиты растений.

27 июня Министерство 
обороны СССР и Главное 
политическое управление 
Советской Армии и Во
енно-Морского Флота уст
роили прием в честь 
выпускников военных

академий. В Большом Крем
левском дворце собрались 
генералы и офицеры Совет
ской Армии и Военно-Мор
ского Флота, армий брат
ских социалистических
стран, успешно закончив
шие советские высшие во
енно-учебные заведения. По 
установившейся традиции 
выпускники академий при
шли в Кремль, чтобы встре
титься с видными воена
чальниками, услышать доб
рые слова напутствия.

На приеме выступил теп
ло встреченный собравшими
ся член Политбюро ПК 
КПСС, министр обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко. Он сер
дечно поздравил выпускни
ков с окончанием учебы, пе
редал им теплые поздравле
ния и пожелания успехов в 
дальнейшей работе от Цент
рального Комитета КПСС, 
Политбюро и лично Гене- 
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева.

Недавно мы торжественно 
отпраздновали тридцатиле
тие Победы над немецким, 
фашизмом в Великой. Оте
чественной, войне, сказал 
министр. Величием подвигов 
советского народа вписана 
эта победа в мировую исто
рию. Благодарное челове
чество никогда не забудет 
заслуг Советского Союза и 
его славных Вооруженных 
Сил, ценой огромных уси
лий и больших жертв спас
ших народы мира от фаши
стского порабощения. Се
годня в . этом зале рядом с 
молодыми офицерами нахо
дятся убеленные сединой 
ветераны. Они вынесли на 
плечах огромную тяжесть 
войны. А сейчас отдают си
лы, чтобы вырастить новые 
поколения нашего замеча
тельного офицерского кор
пуса.

Далее А. А. Гречко го
ворил об успехах советского 
народа в коммунистическом 
строительстве, об огромном 
энтузиазме, с которым совет
ский народ и его Вооружен
ные Силы готовятся встре
тить XXV съезд КПСС. По
вышая боевую мощь Совет
ских Вооруженных Сил, от
метил он, мы перед всем ми

ром заявляем, что это не на
правлено против других 
стран, это делается с единст
венной целью укрепить обо
роноспособность советского 
государства и всего социали
стического содружества. 
«Наша армия, — говорил 
Л. И. Брежнев на встрече с 
избирателями Бауманского 
избирательного округа^ 
это армия мира, она обере
гает вместе ,с армиями брат
ских стран нашу безопас
ность и наш мирный труд».

Обращаясь к выпускни
кам, министр подчеркнул, 
что, независимо от получен
ной в академиях специаль
ности, они направляются в 
части и на корабли прежде 
всего как посланцы Комму
нистической партии, ее пре
данные идейные бойцы, им 
вверяется не только грозное 
оружие, но и самое ценное 
богатство — замечательный 
личный состав.

Маршал Советского Союза 
призвал выпускников умело 
обучать и воспитывать вои
нов, подчеркнул особую важ
ность поддержания постоян
ной высокой боевой готов
ности войск.

Под бурные аплодисмен
ты. А. А. Гречко огласил 
приветствие ПК КПСС,
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Минист
ров СССР выпускникам во
енных академий.

Позвольте мне, сказал в 
заключение министр оборо
ны СССР, от вашего имени 
заверить Центральный Ко
митет нашей партии, Прези
диум Верховного; Совета
СССР и Советское прави
тельство в том, что вы с 
честью выполните все стоя
щие перед вами задачи, вне
сете достойный вклад в дело 
укрепления боевого могуще
ства наших славных Воору
женных Сил.

На приеме выступили вы
пускники Военной академии 
имени Ф. Э. Дзержинского 
подполковник В. А. Му
равьев, выпускник Военной 
академии Генерального шта
ба Вооруженных Сил СССР 
имени К. Е. Ворошилова 
подполковник Чехословацкой 
народной армии Ян Козоед. 
начальник кафедры Военной 
академии имени М. В. Фрун
зе генерал-лейтенант В. Г. 
Резниченко, начальник Во
енной командной академии 
ПВО имени Маршала Со
ветского Союза Г. К. Жуко
ва маршал авиации Г, В. 
Зимин. (ТАСС).

П А Л Е О З О Й -  
ПРОБЛЕМЫ Т О М С К А

В г. Томске закончилась Всесоюзная научно-практи
ческая конференция, посвященная^ проблемам нефтегаза- 
носности палеозойских отложений юго-восточной части 
Западной Сибири. Она была организована Госпланом 
СССР и Госпланом РСФСР, Министерствами геологии 
СССР и РСФСР, Сибирским отделением Академии наук 
СССР, «Главтюменьнефтегазом», Томским обкомом 
КПСС. На конференцию ’прибыли ответственный работ
ник ЦК КПСС В. А. Низьев, начальник Отдела Госплана 
СССР Г. А.. Мирлин, заместитель председателя . прези
диума СО АН СССР, директор Института геологии и 
геофизики академик А. А. Трофимук,. члёя коллегии Ми
нистерства геологии СССР В. В. Семенович, заместитель' 
министра геологии РСФСР А. Т. Шмарев, заместитель 
начальника «Главт|оменьнефтегаза» по геологии Ю. Б. 
Фаин, ведущие специалисты многих институтов страны. В 
работе конференции приняли участие первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лигачев, секретарь обкома КПСС - 
А. Г. Мельников, партийные, советские работники, руко
водители управлений и ведомств.

Открыл конференцию первый секретарь Томского об
кома партии Е. К. Лигачев.

С докладами выступили: академик А. А. Трофимук, 
член коллегии Министерства геологии СССР В. В. Семе
нович, доктор наук заведующий лабораторией Института 
геологии и геофизики СО АН СССР В. С. Вьгшемарский, 
доктор наук директор Сибирского научно-исследователь
ского института геологии, геофизики и минерального 
сырья В. С, Сурков, начальник Томского территориально
го геологического управления И. А, Иванов, главный 
геолог Новосибирского геологического управления И. П. 
Запивалов. В обсуждении доклада приняли участие за
ведующий отделом СНИИГГИМСа доктор наук А. Э. 
Контарович, заместитель начальника «Главтюменьнефте- 
газа» Ю. Б. Фаин, заведующий кафедрой Томского 
университета доктор наук А. Р. Ананьев, заместитель 
министра геологии РСФСР А. Т. Шмарев, доктор наук, 
заведующий сектором Всесоюзного нефтяного геолого
разведочного института доктор наук Н. Н. Ростовцев.

Участники конференции приняли рекомендации, опре
деляющие задачи и направления работ по изучению 
палеозойских отложений юго-восточной части Западной 
Сибири,

(Подробный отчет о работе Конференция будет опублико
ван в одном из ближайших номеров «Красного знамени»).
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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Как уже сообщалось, 

26 нюня состоялась первая 
сессия областного Совета 
депутатов трудящихся.

С докладом «О задачах 
местных Советов области по 
дальнейшему укреплению 
социалистической законно
сти, усилению борьбы с 
пьянством и обеспечению 
сохранности общественной 
собственности» вьрстуниА 
председатель облисполкома 
Н. В. Лукьяненок.

Он сказал, что первая 
сессия областного Совета 
депутатов трудящихся про
ходит в обстановке высоко
го политического и трудово
го подъема, вызванного по
становлением апрельского 
Пленума ЦК КПСС о созы
ве XXV съезда КПСС, яр
кой и содержательной речью 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева на собрания из
бирателей Бауманского из
бирательного округа города 
Москвы, подготовкой и про
ведением выборов в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов тру
дящихся.

Выборы в нашей области, 
как и во всей стране, про
ходили в обстановке высо
кой организованности и пол
ного единодушия.

Всецело одобряя и полно
стью поддерживая внешнюю 
и внутреннюю политику 
Коммунистической партии, 
многогранную и целеустрем
ленную деятельность ЦК 
КПСС, его Политбюро, лич
но Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, трудящиеся обла
сти в ответ на Обращение 
ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу активно 
включились во Всесоюзное 
социалистическое соревно
вание за успешное завер
шение плана 1975 года и 
всей пятилетки в целом.

Истекшие пять месяцев 
года свидетельствуют, что 
трудовые коллективы под 
руководством областной пар
тийной организации умело 
вскрывают резервы - произ
водства, проявляют творче
скую активность и прилага
ют все усилия к тому, чтобы 
обеспечить досрочное выпол
нение государственного пла
на и социалистических обя
зательств.

В решениях XXIV съезда 
КПСС подчеркивается, что 
борьба за построение ком
мунизма неотделима от все
стороннего развития социа
листической демократии, 
укрепления социалистиче
ского государства, совершен
ствования всей системы по
литической организации об
щества.

Социалистическая закон
ность — органическая 
часть социалистической де- 
демократфк Поэтому все
мерное укрепление закон
ности, строжайшее соблюде
ние норм н правил социали
стического общежития всеми 
гражданами в" современных 
условиях приобретает особо 
важное значение.

Облисполком, исполкомы 
городских н районных Сове
тов под руководством обла
стной партийной организации 
проводят работу по дальней
шему укреплению социали
стической законности и об
щественного порядка, уси
лению борьбы с пьянством и 
обеспечению сохранности 
общественной собственности.
В феврале 1975 года собра
ние актива областной пар
тийной организации опреде
лило конкретные задачи паро
дийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
советских, хозяйственных и 
административных органов 
в этом важном деле. Испол
ком областного Совета неод
нократно рассматривал эти 
вопросы, добивался повыше
ния ответственности отделов 
и управлений, районных и 
городских исполкомов, сель
ских и поселковых Советов 
в борьбе с преступностью и 
правонарушениями.

Тов, Лукьяненок называет 
трудовые коллективы, кото- 
рые активно включились в 
борьбу за искоренение ан
тиобщественных явлений, 
поддержали инициативу то
мичей, решивших сделать 
областной центр городом- вы
сокой дисциплины труда 
и быта. Но кое-где по
считали эту работу крат
ковременной кампанией.
В г. Томске, во многих тру
довых коллективах совхозов 
и леспромхозов борьба с 
пьянством в последнее вре
мя ослабла. Некоторые ру
ководители областных управ
лений и ведомств, исполко
мы местных Советов не уде
ляют должного внимания 
борьбе с пьянством. Слабо 
организуют эту работу Кар- 
гасокг.кий. Верхпекетский, 
Тегульдетский райисполко
мы. Вокруг тех, кто зло
употребляет спиртным, не 
создается обстановка всеобг 
щего осуждения на работе и 
по месту жительства. На 
предприятиях, в организаци
ях не всегда верно и свое
временно реагируют на со
общения административных 
органов о проступках, совер
шенных членами их коллек
тивов.

И уж совсем нетерпимо, 
когда пьянством занимают
ся некоторые руководители. 
Доставлялся в . вытрезви
тель председатель Верхне- 
кетекого райкома ДОСААФ 
Воробьев, пьянствовал за-, 
ведующий областным отде
лом по делам,строительства

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
и архитектуры Распоиома- 
рев, за что был снят с этой 
должности. Злоупотреблял 
спиртным директор совхоза 
«Северный» Чаинокого рай
она Матвеев. Разве могут 
такие руководители воспи
тывать людей?

Докладчик критикует ру
ководителей областных тор
говых систем тт. Михайло
ва н Силаева, которые в по
гоне за выполнением плана 
товарооборота нарушают 
правила завоза водки в тор
говую сеть, плохо контроли
руют порядок продажи вин
но-водочных изделий. Значи
тельно увеличилась продажа 
водки в Тегульдетском, 
Верхнекетском, Александ
ровском и Кожевниковском 
районах.

В г. Томске она продается 
почти во всех торговых точ
ках, не всегда соблюдаются 
часы торговли ею, спиртные 
напитки подчас отпускаются 
лицам в нетрезвом состоянии 
и даже несовершеннолетним. 
Устранение нарушений в 
продаже крепких спиртных 
напитков является важной 
задачей местных Советов.

В борьбе с пьянством 
большое значение имеет 
удовлетворение спроса на
селения на пиво, квас,- соки, 
минеральные и фруктовые 
воды. Но управление пище
вой промышленности слабо 
работает по увеличению про
изводства этих товаров. На 
томском заводе сократилось 
производство пива. Очень 
медленно и, как оказалось, 
неграмотно ведется рекон
струкция Бакчарского пив
завода.

Увеличение потребления 
водки, алкоголизм наносят 
большой материальный и 
моральный ущерб, вредно 
отражаются на производст
венной и общественной жиз
ни. В 1974 году в нетрез
вом состоянии совершено 
много преступлений на поч
ве пьянства, допущены про
гулы.

Некоторые местные Сове
ты, в том числе и исполком 
областного Совета, общест
венные организации, хозяй
ственные руководители по
дошли к выполнению поста
новления ЦК КПСС «О ме
рах по усилению борьбы ' 
против пьянства и алкого
лизма» как к кратковремен
ной кампании. Они в своей 
работе не учитывают, что 
различные мероприятия 
воспитательного характера 
чаще всего не охватывают 
ту категорию людей, кото
рая в этом больше всего 
нуждается и склонна к пра
вонарушениям.

В Томском горисполкоме, 
Первомайском, Тегульдет
ском, Шегарском райиспол
комах принимается немало 
решений по предупрежде
нию пьянства и преступно
сти. Однако результатив
ность этой работы недоста
точна, исполкомы не доби
лись целенаправленности, не 
сумели объединить силы 
всех организаций, призван
ных вести борьбу с этим 
злом.

Во многих районах слабо 
работают комиссии по борь
бе с пьянством. Не проявила 
себя должным образом и 
областная комиссия.

В нашей области немало 
учреждений культуры, кото
рые ведут активную работу 
по воспитанию у советских 
людей коммунистической 
нравственности, непримири
мости к пьянству, хулиган
ству и другим антиобщест
венным проявлениям. Но 
многие клубы, библиотеки 
оказались в стороне от целе
направленной и системати
ческой борьбы с пережитка
ми прошлого в сознании лю
дей. Местным Советам, об
ластному отделу культуры и 
его органам на местах надо 
усилить контроль за дея
тельностью учреждений 
культуры, добиться новы- 
щения их роли в организа
ции досуга трудящихся.

Особое внимание следует 
уделить подросткам.

Областной отдел народно
го образования не добился 
устранения нрупных недо
статков в работе школ и ор
ганов народного образова
ния по всеобщему обучению. 
Многие педколлективы еще 
избавляются от так назы
ваемых «трудных» подрост
ков, которые ' затем попада
ют под влияние преступных 
и хулиганствующих элемен
тов, допускают правонару
шения. Еще велико число 
неуспевающих учащихся и 
второгодников, значитель
ная часть которых выбыва
ет из школы, не получая 
8-летнего образования.

Слабо работают комис
сии по делам несовершенно
летних, особенно в Киров
ском, Советском, Александ
ровском райисполкомах, 
Асиновском горисполкоме.
А ведь эти комиссии обяза
ны объединить усилия.шко
лы, семьи и общественности 
в воспитании детей и подро
стков,

Облоно, областное управ
ление профессионально-тех
нического образования, ди
ректора школ, училищ, тех
никумов и других учебных 
заведений должны испра
вить недостатки в воспита
тельной работе, повысить 
уровень обучения, не допу

скать отсева учащихся, во
влекать как можно больше 
подростков в кружки худо
жественной самодеятельно
сти, спортивные мероприя
тия, общественную работу.

В области немало сделано 
по выполнению постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о дальней
шем совершенствовании дея
тельности добровольных 
народных дружин. Вы
росло их число, значитель
но улучшился качествен
ный состав. У нас сейчас 817 
народных дружин, насчиты
вающих около 30 тысяч бор
цов за общественный поря
док. Особенно деятельны 
многие дружины Кировско
го, Александровского, Ко- 
жевниковского, Молчанов- 
ского районов. Положитель
но зарекомендовали себя 
создаваемые опорные пунк
ты общественности н мили
ции, которые объединяют 
усилия многих организаций 
по предупреждению право
нарушений по месту житель
ства трудящихся.

Однако не везде приняли 
меры к укреплению дружин 
и активизации их деятельно
сти. Слабо руководят ими в 
Верхнекетском, Тегульдет
ском, Первомайском и Пара- 
бел ьек ом райисполкомах. 
Такое положение не может 
быть терпимым.

Докладчик рассказывает 
затем, какие меры принимал 
исполком для обеспечения 
сохранности социалистиче
ской собственности — эко
номической основы нашего 
общества. Он указывает, что 
борьба с хищениями, раст
ратами, с бесхозяйственно
стью ведется еще недоста
точно. Поставленная ЦК 
КПСС задача полностью за
крыть каналы хищений со
циалистической собственно
сти и других потерь в на
родном хозяйстве решается 
медленно. Материальный 
ущерб, причиняемый госу
дарству, еще очень велик. 
Только в 1974 году в систе
ме потребительской коопе
рации растраты и недостачи 
составили 152 тысячи руб
лей, «Томсклесурса» — бо
лее 100 тысяч рублей, мест
ных торгов — 70 тысяч руб
лей. Допускаются хищения 
и недостачи в промышленно
сти и сельском хозяйстве, а 
также мелкие хищения. 
Многие руководители отде
лов и управлений, област
ных ведомств, промышлен
ных, сельскохозяйственных, 
торговых и других пред
приятий не сосредоточивают 
усилий на устранении при
чин и условий, способствую
щих хищениям и бесхозяй
ственности.

Расхитители народного 
добра, например,, широко 
используют слабость внутри
ведомственного контроля, 
недостатки бухгалтерского 
учета. Ведомственные реви
зии проводятся с наруше
ниями установленных сро
ков и нередко на низком 
уровне. Начальникам обла
стных управлений тт. Ко- 
стюченко, Коробкову и 
другим, руководителям тор
говых организаций, про
мышленных объединений и 
предприятий предстоит не
мало поработать, чтобы на
дежно закрыть каналы по
терь.

Следует повысить ответ
ственность руководящих хо
зяйственных органов за под
бор и воспитание кадров, 
связанных с материальной 
ответственностью.

Большой ущерб народно
му хозяйству наносят пожа
ры. В прошлом году убыт
ки от них составили более 
1 млн. рублей. Уже в теку
щем . году произошло боль
шое количество пожаров. 
Многие горисполкомы и рай
исполкомы смирились с не
дисциплинированностью ру
ководителей, по вине кото
рых нарушаются требования 
пожарной безопасности. Не
обходимо принять все меры 
к усилению сохранности на
родного добра от огня. ’ 

Облисполком, городские и 
районные Советы, руково
дители ряда промышленных 
предприятий, строительных 
организаций, совхозов и 
колхозов не добились вы
полнения требований XXIV 
съезда КПСС о серьезном 
улучшении хозяйственной 
деятельности. Об этом сви
детельствуют выпуск не
доброкачественной продук
ции, расточительство и бес
хозяйственность, случаи 
приписок и очковтиратель
ства.

В прошлом году общие 
потери от брака в промыш
ленности составили 2,3 млн. 
рублей. В хозяйствах обла
сти увеличился падеж круп
ного рогатого скота, свиней. 
Особенно большой падеж 
скота допущен в Первомай
ском, Тегульдетском, Ко
жевниковском, Колпашев
ском районах. Все еще ни
зок выход молодняка.

.Примирились с крупными 
потерями в животноводстве 
областное производственное 
управление сельского хозяй
ства, многие райисполкомы 
и их сельскохозяйственные 
органы. Они поверхностно 
анализируют причины паде
жа и яловости скота, не

проводят необходимых орга
низационных, зоотехниче
ских и зооветеринарных 
мер. Виновники падежа ско
та очень часто остаются без
наказанными.

Нельзя попустительство
вать тем, кто допускает не
правомерные действия, на
носит ущерб экономике и 
воспитанию людей. Необхо
димо повысить ответствен
ность руководящих кадров 
за строгое соблюдение госу
дарственной дисциплины.

Нам предстоит серьезно 
поднять роль трудовых кол
лективов в обеспечении со
хранности социалистической 
собственности, активизиро
вать деятельность общест
венных организаций, това
рищеских судов, депутат
ских групп и постов, народ
ных контролеров. Сохран
ность общественного иму
щества должна являться 
важным показателем при 
подведении итогов социали
стического соревнования.

В борьбе с преступно
стью, хищениями народного 
добра и укреплении общест
венного порядка важная 
роль принадлежит органам 
внутренних дел. Под руко
водством областной партий
ной организации проведена 
немалая работа по подбору, 
воспитанию кадров для этих 
органов. За последние два 
года на службу в милицию 
направлено 490 человек, в 
том числе 380 коммунистов 
и комсомольцев по рекомен
дациям трудовых. коллекти
вов. Сейчас 90 процентов 
начальников городских н 
районных отделов внутрен
них дел имеют высшее об
разование. Принимаются и 
другие меры по укреплению 
органов внутренних дел. Это 
позволило активизировать 
борьбу с преступностью я 
правонарушениями, повы
сить авторитет работников 
милиции.

нарушений планово-договор
ной дисциплины.

Примером эффективного 
(воздействия п р а в о в ы х  
средств на качество продук
ции и укрепление планово- 
договорной дисциплины слу
жит манометровый завод. 
Здесь работает юридическое 
бюро, которое строго кон
тролирует исполнение до
говоров, рассматривает пре
тензии и иски, участвует в 
разработке и внедрении в 
жизнь норм и предложений, 
предусматривающих мораль
ную и материальную заин
тересованность работников в 
повышении качества продук
ции. Это в сочетании с дру
гими мерами позволило за
воду избавиться от штраф
ных санкций за поставляе
мую продукцию.

Однако в ряде хозяйст
венных организаций право
вая служба не отвечает 
.предъявляемым требовани
ям.

Серьезные недостатки в 
деятельности правовой 
службы имеются в строи
тельных и сельскохозяйст
венных организациях, в лес
промхозах и на предприяти
ях общественного питания.

, Между тем эти вопросы ред
ко рассматриваются на ис
полкомах. В работе област
ных ведомств, отделов и уп
равлений слабо используют
ся данные арбитражной 
практики. Отдел юстиций 
еще слабо руководит юриди
ческой службой.

Одно из средств профи
лактики правонарушений — 
широкая правовая пропа
ганда среди населения. В 
городе Томске созданы на
родный университет право
вых знаний и факультеты 
правовых знаний, работает 
сеть консультативных пунк
тов. Многие юристы н ра
ботники милиции активно 
участвуют в лекционной

_ пропаганде. Однако в про-
Однако некоторые отделы ' паганде правовых знаний

внутренних дел имеют низ
кие показатели в воспита
тельной работе, в преду
преждении и раскрытии пре
ступлений. Они не исполь
зуют всех возможностей для 
искоренения преступности, 
не добиваются долговремен
ных и эффективных связей 
с общественными организа
циями и коллективами тру
дящихся. Более того, в Аси
новском и Колпашевском го
родских, в Первомайском и 
Кожевниковском районных 
отделениях внутренних дел 
все еще низка служебная 
дисциплина, а в Кировском, 
Ленинском, Каргасокском 
отделах милиции некоторые 
работники допускают факты 
нарушения социалистиче
ской законности, невнима
тельного отношения к граж
данам. Необходимо уделять 
больше внимания деятель
ности административных ор
ганов, чаще заслушивать их 
на исполкомах Советов, 
предъявлять к ним более 
строгие требования. Нужно 
усилить прокурорский над
зор, повышать воспита
тельную роль народнцх су- 
дов.

Большую помощь Сове
там призваны оказывать нх 
постоянные комиссии по со
циалистической законности, 
и охране общественного по-' 
рядка.

Примером тому может 
служить комиссия Советско
го районного Совета. За два 
года деятельности Совета 
предыдущего созыва комис
сия, возглавляемая депута
том Ниной Александровной 
Митиной, рассмотрела ши
рокий круг вопросов. Она 
работала в тесном контакте 
с депутатскими группами и 
постами, административны
ми органами и обществен
ными организациями, ока
зывала большую практиче
скую помощь райисполкому 
в подготовке вопросов на 
сессии и заседания исполко
ма, вырабатывала четкие 
рекомендации, добивалась 
конкретных практических 
результатов. Положительно 
зарекомендовали себя по
стоянные комиссии Томско
го и Колпашевского город
ских, Шегарского н Чаин- 
ского районных Советов.

Надо сделать все, чтобы 
все комиссии работали ини
циативно, способствуя пре
дотвращению правонаруше
ний и укреплению общест
венного порядка, вели дей
ственную работу по правово
му воспитанию трудящихся.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР обязали советские и 
хозяйственные органы при
нять меры ■ к повышению 
уровня правовой работы и 
строгому соблюдению закон
ности в деятельности пред
приятий и организаций, щи- 
ре использовать правовые 
средства для решения .ч 
по повышению эконом .-.че
ской эффективности обще
ственного производства, для 
выполнения плановых зада
ний и договорных обяза
тельств.

На многих предприятиях, 
в областных ведомствах 
юридические службы укреп
лены кадрами. Около 150 
предприятий и организаций 
обслуживаются коллегией 
адвокатов. Все это обеспе
чило некоторое сокращение

нет должной системы, не
редко она ведется в отры
ве от жизни производствен
ных коллективов. Слабо ор
ганизовано изучение основ 
советского права в школе.

Уважение к. советским 
законам формируется всей 
деятельностью государствен
ных органов. Любой работ
ник государственного аппа
рата, хозяйственный руко
водитель в глазах граждан 
выступает как носитель пра
вопорядка. Поэтому малей
шее отступление от закона, 
тем более со стороны долж
ностного лица, наносит вред 
интересам коммунистическо
го строительства.

Некоторые руководители 
не поняли этого. В област
ных управлениях и ведом
ствах, райгорисполкомах 
еще иногда нарушают штат
ную и финансовую дисцип
лины, незаконно выплачива
ют премии, допускают неза
конные совместительства. 
Как установлено ревизией 
Министерства финансов 
РСФСР, на предприятиях 
управления коммунального 
хозяйства и производствен
ного объединения «Томек- 
ремстрой», которыми руко
водят тт. Шумилин и Цукер- 
ннк, содержалось сверх 
штата большое число штат
ных- единиц, на заработную 
плату которых израсходова
ны только в 1974 году мно
гие десятки тысяч рублей 
государственных средств.

Успешное развитие на
родного хозяйства, повыше
ние эффективности произ
водства во имя дальнейшего 
роста благосостояния совет
ских людей невозможно без 
укрепления социалистиче
ской законности, решитель
ной борьбы с расхитителя
ми народного добра, хулига
нами и пьяницами. Вот по
чему работа но искорене
нию пережитков прошлого 
приобретает сегодня особую 
значимость. Она требует 
комплексного подхода, сов
местных усилий Советов, 
административных органов, 
хозяйственных н обществен
ных организаций.

Местные Советы области 
обязаны обеспечить самое 
активное участие в этой ра
боте всех депутатов, добить
ся, чтобы каждый из них 
стал надежным стражем 
законности, правопорядка, 
трудовой и государственной 
дисциплины.

По инициативе трудящих
ся города Томска и Кожев- 
никовского района развер
нулось движение за высо
кую дисциплину труда и бы
та. Проводятся массовые 
рейды печати, народного 
контроля, радио и телевиде
ния под девизом: «Прогу
лам, простоям, низкому ка
честву и бесхозяйственности 
— прочный, заслон». Мест
ные Советы должны способ
ствовать развитию этих об
щественных начинаний, до
биваться активной борьбы 
за высокую дисциплину тру
да и быта на каждом пред
приятия, в каждом колхозе 
и совхозе.

Докладчик еще раз под
черкивает роль наших идео
логических учреждений в 
удовлетворении культурных 
запросов трудящихся, орга
низации их свободного вре
мени.

Областной отдел народ

ного образования,: управле
ния культуры и кинофика
ции, комитет по физической 
культуре и спорту, райгор- 
исполкомы, сельские и по
селковые Советы обязаны 
повысить уровень общеобра
зовательной, культурной и 
спортивной работы, напра
вить воспитательное значе
ние Bcfex мероприятий на 
борьбу с пережитками прош
лого в сознании людей, осо
бенно молодежи.

Борьба против пьяниц, 
воров, хулиганов, стяжате
лей, против всех тех, кто 
мешает советским людям 
спокойно жить и , трудиться, 
рассчитана на длительный 
срок. В ней важны боеви
тость, настойчивость, еди
ный фронт.

Докладчик выражает уве
ренность в том, что местные 
Советы под руководством 
областной партийной орга
низации, идя 'навстречу 
XXV съезду Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза, внесут достойный 
вклад в осуществление эко
номической и ' социальной 
программы партии, будут 
еще более настойчиво и ре
зультативно заниматься 
коммунистическим воспита
нием трудящихся.

* * *
Первым в прениях по док

ладу выстудил председатель 
Колпашевского горисполко
ма В. Г. Молькнн.

Он рассказал, что в рабо
те по укреплению дисципли
ны труда, общественного 
правопорядка, в борьбе с 
бесхозяйственностью сыгра
ли немалую роль собрания 
трудящихся, сессий местных 

, Советов, где обсуждались 
решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Исполком 
горсовета старается поднять 
роль и ответственность ру
ководителей трудовых кол
лективов. Выработан совме
стный план действий пар
тийных организаций, адми
нистративных органов, депу
татов — всей общественно
сти, который предусматри
вает улучшение воспитатель
ной работы.. В ряде коллек
тивов (завод «Металлист», 
сплавконтора) укрепилась 
трудовая дисциплина. Умень
шилось число растрат и хи
щений в торговле. Чтобы 
закрыть каналы всех потерь, 
начальнику областного уп
равления торговли тов. Ми
хайлову и председателю 
облпотребсоюза тов. Силаеву 
следует уделять больше 
внимания вопросам охраны 
материальных ценностей.

Тов. Молькнн признает, 
что в борьбе с пьянством и 
алкоголизмом еще не хватает 
последовательности, насту- 
пательности. Поэтому в рай
оне и городе выросло по
требление водочных изделий.

— Обсуждаемый сегодня 
вопрос, — говорит генераль
ный директор объединения 
«Сибкабель» В. В. Лыча- 
гин, — актуален по значе
нию и многогранёя по содер
жанию. Наш партийный ак
тив и руководители произ
водства должны постоянно 
контролировать себя, все ли 
сделали для того, чтобы ува
жение к праву, закону стало 
личным убеждением каждо
го труженика. Партийные и 
рабочие собрания, где об
суждаются эти вопросы, об
становка нетерпимости во
круг пьяниц, лентяев, брако
делов, индивидуальная рабо
та с нарушителями порядка 
приносят свои плоды в во
лочильном, ремонтно-строи
тельном цехах (в последнем 
нынче нет недисциплиниро
ванных рабочих). И все же 
потери рабочего времени в 
объединении еще велинн, 
далеко не все сделано, что
бы центр тяжести воспита
тельной работы перенести в 
трудовые коллективы, более 
эффективно вести ее в ми
крорайонах.

Тов. Лычагин просит так
же облисполком принять ме
ры для того, чтобы ускорить 
реконструкцию предприятия.

Слово предоставляется 
бракеру Асшовекого лесо
промышленного комбината 
Т. Г. Лавреновой.

Работница-депутат взвол
нованно , рассказывает о 
том, что мешает их коллек
тиву улучшать качественные 
показатели. В прошлом году 
комбинат не дал прибыли. И 
это—на совести нарушителей 
дисциплины, разгильдяев, 
пьяниц. В этом году за пять 
месяцев вновь совершено 
480 прогулов. Т. Лавренова 
делает вывод: меры, кото
рые применяются на комби
нате, недостаточны. Важно 
научить многих рабочих ра
зумно отдыхать, вовлечь, в - 
спорт, сделать участниками 
самодеятельности, вызвать 
потребность учиться, куль
турно расти. Руководители 
и общественные организа
ции предприятия мало дума
ют об этом.

Депутаты Кировского рай
онного Совета на первой же 
сессии нового созыва выра
ботали ряд мер, которые 
будут способствовать укреп
лению общественного поряд
ка, улучшению работы с на
селением по месту житель-

ства. Райисполком явно не
достаточно заботился об 
этом. Больше внима
ния уделяется сейчас на
ставничеству, созданию дет
ских клубов по интересам. 
Об этом рассказал на сессии 
председатель Советского 
райисполкома В. В. Вагин.

Прокурор области А. И. 
Князев подчеркнул, что ра
бота местных Советов по 
укреплению социалистиче
ской законности, обществен
ного порядка не проходит 
бесследно: Но многое еще 
предстоят сделать. Нельзя 
мириться с тем, что кое-где 
растет продажа водки, а вы
пуск безалкогольных напит 
ков налажен плохо.

Он отмечает и важность 
усиления работы с условно 
освобожденными и условно 
осужденными.

И еще один важный воп
рос поднял А. И. Князев 
о работе с письмами и жа
лобами трудящихся. Отделы 
и управления облисполкома, 
указал он, должны строже 
контролировать, как в подве
домственных организациях 
реагируют на заявления 
трудящихся, их просьбы.

О том, как трудятся моло
дые томичи, идя навстречу 
XXV съезду КПСС, расска
зал на сессия первый секре
тарь обкома ВЛКСМ В. С. 
Шуварнков.

Он критиковал руководи
телей Асиновского лесопро
мышленного комбината за 
то, что «похоронили» добрые 
планы воспитательной рабо
ты, не помогают комитету 
ВЛКСМ в организации уче
бы, досуга молодежи. Но, 
конечно же, в этих недостат
ках виноват и обком 
ВЛКСМ. Тем более что они 
характерны для ряда кол
лективов. Комсомольские 
активисты принимают сей
час меры для исправления 
дел.

Второй секретарь обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий под
черкнул в своем выступле
нии, что областная партий
ная организация, выполняя 
решения XXIV съезда КПСС 
и постановления Пленумов 
ЦК КПСС, усилила свое вни
мание к вопросам коммуни
стической нравственности, 
настойчиво воспитывает у 
трудящихся уважение к за
кону, стремление укреплять 
общественный порядок. Не
мало сделали и местные Со
веты. Тем не менее уровень 
всей этой работы еще не от
вечает современным требо  ̂
ваниям.

В ряде районов не сокра
щается преступность, плохо 
охраняется народное добро 
Была не всегда на высоте и 
деятельность отдельных де
путатов, призванных личным 
примерам воспитывать у лю
дей бережливость, добросо
вестность в труде, высокую 
сознательность и культуру.

Расхитители, бракоделы, 
ротозеи, пьяницы, наруши
тели трудовой и государст
венной дисциплины особен
но вольготно чувствуют себя 
в торговле, потребкоопера
ции, строительных организа
циях, объединении «Томлее- 
пром». О беспечности иных 
руководителей говорит та
кой, например, факт. В ап
реле из объединения «Сель
хозтехника» был уволен не
кий Арефьев, скомпромети
ровавший себя на матери
ально-ответственной должно
сти. В областном транспорт
ном управлении Арефьева 
вновь пригрели.

Особенно большой урон 
наносит пьянство. А ведь 
опыт заводов режущих инст
рументов, ГПЗ-5, лтицесов- 
хоза «Коляашевский», Ия- 
гузетского леспромхоза и 
других трудовых коллекти
вов красноречиво свидетель
ствует об эффективности 
усилий общественности в 
борьбе с этим социальным 
злом, в борьбе за укрепле
ние трудовой дисциплины. 
Этот опыт надо взять на 
вооружение другим коллек
тивам, всюду создать такой 
микроклимат, в котором не 
смогут спокойно жить пьяни
цы й прогульщики.

Тов. Высоцкий указыва
ет, что предстоит улучшить 
руководство опорными пунк
тами общественности и ми
лиции, народными дружина
ми. Неудовлетворительно 
поставлена эта работа в 
Асиновском районе.

Забота об авторитете ад
министративных органов, ус
ловиях их труда, подготовке 
кадров, совершенствовании 
стиля работы — важная обя
занность местных Советов.
В Колпашевском городском 
отделе внутренних дел бы
ли случаи нарушения социа
листической законности, а в 
Молчановском районе судья 
Сулейманова недавно тан ве
ла выездное заседание в 
клубе, что суд оправдал ху
лигана Пяткова. Подобные 
факты, сколь бы единичны
ми ни были, терпимы быть 
не могут, так как наносят 
ущерб воспитанию людей, 
подрывают у трудящихся 
ве,ру в справедливость зако
нов.

Необходимо повысить 
роль всех депутатов, комму
нистов в охране обществен
ного порядка, создать 
надежный, единый, широкий 
фронт борьбы против тех, 
кто мешает нам трудиться и 
жить по законам коммуни
стической морали.

По обсужденному вопросу 
областной Совет принял со
ответствующее решение.

В Ы М П ЕЛ Ы -
ПОБЕДИТЕЛЯМ ВАЛЫ

В Кировском районе Том
ска развернулось социали
стическое соревнование под 
девизом: «XXV съезду
КПСС — достойную встре
чу!». Трудящиеся района
решили отработать десять 
ударных месячных вахт в 
честь приближающегося
съезда партии. Май бьгл та
ким первым ударным меся
цем.

Для победителей социали
стического соревнования в 
честь партийного съезда
райком партии й райиспол
ком учредили два переходя
щих вымпела: один — для 
предприятий промышленно
сти и другой — для строи
тельных организаций райо
на. В пятницу вымпелы бы
ли впервые вручены кол
лективам, завоевавшим Ото 
почетное право ударной ра
ботой на предсъездовской 
вахте в мае. На заводе ре
жущих инструментов митинг 
открыл секретарь партко
ма предприятия А. П. Осин
цев. Первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
М. Г. Николаев вручил 
вымпел коллективу пред
приятия. На митинге вы
ступили также загочница. 
Герой Социалистического 
Труда Т. В. Лапшова, бри
гадир комсомольско-моло
дежной бригады В. В. Чере
панов, начальник производ
ства завода В. В. Горбунов.

Также в пятницу перехо
дящий вымпел был вручен 
на торжественном митинге 
коллективу Томского мон
тажного управления треста 
«Сибнефтехиммонтаж», ко
торое лучше других
строительных управлений 
района провело майскую 
предсъездовскую вахту.

ПЯТИЛЕТКУ—ДОСРОЧНО
Пятилетний план выпол

нила на днях бригада моло
дого мастера В. Процека из 
Стрежевекого управления 
буровых работ. Последние 
метры в последние июнь
ские дни бурила вахта
Ф. Рамазанова. Почетное 
право она завоевала хоро
шим трудом. У нее высокие 
показатели с начала года.

Сейчас коллектив брига
ды почти на 10 тысяч мет
ров опережает план полуго
дия.

К. ЮРЬЕВ.

ОТДЫХ НА ТЕПЛОХОДЕ
Хороший отдых в нынешнее 

воскресенье ждет рабочих ма
нометрового завода. 300 чело
век выезжают сегодня за го
род. К их услугам — тепло
ход, на котором они поплы
вут по Томи. У села Черпиль- 
щикова теплоход причалит. 
Здесь отдыхающие смогут за
горать, купаться, гулять по 
лесу. И посмотреть концерт. 
Сюда выезжают участники за
водской художественной само
деятельности. Будут проведе
ны также спортивные игры.

В. ПАВЛОВА.

КАЧЕСТВО ТРАНСЛЯЦИИ 
ПОВЫСИТСЯ

В Крив-ош еинсний ЛТУ-9 
(л инейно-технический  узел) 
по ступил  новы й радиоусили
тель УПВ-5. М ощ ность его : в 
восемь раз превы ш ает м ощ 
ность ранее установленного . 
Новый усилитель нам ного 
у л у ч ш и т  начество трансляции . 
На днях он будет введен в 
действие.

С. МОСИНА.

ХОРОШЕЕТ ПОСЕЛОК!
Бор на левом берегу То

ми хорош в любое время 
года. Тимирязевский посел
ковый Совет и жители, есте
ственно, хотят сохранить 
его в чистоте. Июнь здесь 
был объявлен месяцем бла
гоустройства. В течение это
го месяца коллективы тими
рязевских предприятий про
вели три субботника по очи
стке соснового бора. В Них 
приняло участие более
1.000 человек.

Хорошеет и сам поселок. 
Появились 500 метров но
вой штакетной изгороди, 
свежепобеленные водораз-, 
борные будки, сделан капи
тальный ремонт 10 километ
ров гравийной дороги. На 
улицы поселка из леса пе
ребрались 780 деревьев и 
кустарников, зазеленели 
также 300 плодовых деревь
ев и кустарников.

Около двух тысяч цветов 
высажено на газоны общей 
площадью 50 квадратных 
метров.

В. МИХАИЛОВ.

\

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



29 нюня 1975 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я з

С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  
С О В Е Т С К О Й  М О Л О Д Е Ж И Т Р У Д О В А Я  П О С Т У П Ь  м о л о д ы х

Празднование Дня моло
дежи — это признание на
шей партией, правительст
вом той огромной роли, ко
торую играет юность страны 
Советов, ее боевой авангард 
— Ленинский комсомол в 
осуществлении грандиозных 
планов коммунистического 
строительства.

«На передовых рубежах 
ударного труда, — говорил' 
на предвыборном собрании 
избирателей Бауманского из
бирательного округа г. Моск
вы Генеральный секретарь 
ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж
нев, —- находится наша 
славная молодежь. Четыре
ста т̂ йсяч комсомольцев, мо
лодых тружеников, двадцать 
тыс я- комсомольско-моло
дежных коллективов уже 
выполнили задание пятилет
ки».

Следуя указаниям партии, 
советская молодежь высоко 
подняла знамя социалисти
ческого соревнования за вы
полнение повышенных обя
зательств и встречных пла
нов на 1975 год, за всемер
ное повышение производи
тельности труда, ускорение 
научно-технического про
гресса, улучшение качества 
работы, экономию и береж
ливость.

В обстановке высокого 
трудового и политического 
подъема, связанного с всена
родным празднованием

30-летия Победы над фа
шизмом, под знаком творче
ского труда за успешное 
завершение девятой пятилет
ки готовились комсомольцы, 
все юноши и девушки Том
ской области встретить свой 
праздник.

Главный подарок, кото
рый молодые томичи приго
товили к знаменательной да
те, — отличные показатели 
в, труде, учебе.

Сегодня в социалистиче
ском соревновании - за до
стойное выполнение заданий 
9-й пятилетки в нашей обла
сти участвуют 95 тысяч юно
шей и девушек, свыше 1.000 
комсомольско - молодежных 
коллективов. Каждый седь
мой молодой рабочий — 
ударник коммунистического 
труда или ^борется за это 
почетное звание. Две тыся
чи молодых людей, 20 ком
сомольско-молодежных кол
лективов уже завершили пя
тилетние планы и работают 
в счет 10-й пятилетки.

Более 800 комсомольско- 
молодежных бригад и ком
сомольских организаций в 
дни подготовки к 30-летию 
Победы над'  фашизмом 
включили в свои коллекти
вы героев войны, своих зем
ляков, ушедших на фронт и 
не вернувшихся с полей сра
жений.

За активное участие в 
массовом патриотическом

движении — работать «за 
себя и за того парня» — 
105 молодых тружеников 
области удостоены нрава 
сфотографироваться у Зна
мени Победы в Москве и 88 
человек — у Красного зна
мени 48-то артиллерийского 
полка 22-й гвардейской ди
визии.

За большой 'вклад в вы
полнение заданий 9-й пяти
летки и активную общест
венную работу 20 молодых 
-рабочих награждены золо
тым знакам ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец пятилет
ки», 175 —- серебряным
знаком, 186 —- присвоено 
звание «Лучший молодой ра
бочий» области.

Среди молодежи области 
широко развернулось социа
листическое соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС. ' Комсомоль
ские организации Советско
го района явились инициа
торами движения «От каж
дого — трудовой подарок 
съезду».

Комсомольёкб - молодеж
ный коллектив депутата 
Верховного Совета РСФСР 
Людмилы Впекотншюй с 
электротехнического завода 
выступил с обращением к 
молодежи: встать на трудо
вую вахту в честь XXV 
съезда КПСС и бороться за 
присвоение звания «Коллек
тив имени XXV съезда

КПСС». Комсомольцы И мо
лодежь «Томгипротранса», 
которые участвуют в проек
тировании БАМа, решили 
работать под девизом «XXV 
съезду КПСС — отличное 
качество разработок».

1.256 молодых механиза
торов, 196 комсомольско- 
молодежных коллективов 
ударно трудятся в честь 
XXV съезда КПСС на полях 
совхозов и колхозов обла
сти. Комсомольско-молодеж
ные звенья Николая Пруд
никова из совхоза «Петров
ский» Кривошеинского рай
она, Николая Денисовича из 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниновокого 
района, Алексея Поздняка 
из колхоза «Маяк» Перво
майского района стали ли
дерами в социалистическом 
соревновании своих районов.

Боевым отрядом област
ной комсомольской организа
ции является студенчество, 
учащиеся школ, техникумов, 
профессионально - техниче
ских училищ.

Сегодня у студентов Том
ска горячая пора — закан
чивается сессия. Сформиро
ван 5-тысячный студенче
ский отряд, которому пред
стоит освоить 20 миллионов 
рублей капитальных вложе
ний. Главные объекты сту
денческой целины нынешне
го года — это строительство 
и реконструкция животно

водческих комплексов, рабо
та на всесоюзных и местных 
ударных комсомольских 
стройках, обустройство 
поселков лесников. Сту
денчество готово оказать 
шефокую помощь сельским 
школам, провести политиче
скую, культурно-массовую 
работу среди трудящихся 
области.

Широко развернулось 
среди учащихся системы 
профтехобразования движе
ние «Сегодня — отличник 
учебы, завтра — передовик 
производства, новатор, удар
ник коммунистического тру
да». 51 учебная группа 
удостоена звания «Г руп п а- 
резерв бригады коммунисти
ческого труда», 410 групп 
борются за это звание. По 
итогам учебного года более 
ста учащихся награждены 
значками ЦК ВЛКСМ и 
Государственного комитета 
профтехобразования при 
Сонете Министров СССР 
«За отличную учебу».

Постоянный вклад в осу
ществление планов пятилет
ки вносят и учащиеся нашей 
области: в ремонтно-строи
тельных отрядах, школьных 
лесничествах, лагерях тру
да и отдыха работают сего
дня свыше 26 тысяч старше
классников.

Идейная убежденность, 
глубокая вера в торжество 
коммунистических идеалов

составляют самую яркую 
черту советской молодежи. 
И свою первейшую задачу 
комсомольцы области видят 
в том, чтобы воспитывать 
юношей и девушек в духе 
ленинских заветов, формиро
вать у них коммунистиче
ское мировоззрение.

Около 140 тысяч юношей 
и девушек области участву
ют в Ленинском зачете «Ре
шения XXIV съезда КПСС 
— в жизнь». 76 тысяч ус
пешно завершили учебный 
год в системе политической 
учебы.

Многие юноши и девуш
ки области ведут большую 
общественно - политическую 
работу. 31,3 процента ново
го состава областного, город
ских, районных, сельских и 
поселковых Советов депута
тов трудящихся—молодые 
люди.

Юность Страны Сове
тов дружит со всей прогрес
сивной молодежью мира, ак
тивно поддерживает ее борь
бу за мир, демократию и на
циональное освобождение.

Участвуя в этом движе
нии, юноши и девушки обла
сти проводят митинги и со
брания, сборы средств в 
Фонд мира. Многое в этом 
отношении делают клубы ин
тернациональной дружбы.

Молодежь области встре
чает свой праздник дости
жениями в спорте, в развер

тывании физкультурного 
движения. Более 210 ты
сяч юношей и девушек при
ступили к выполнению тре
бований физкультурного 
комплекса. 87,5 тысячи мо
лодых людей уже стали 
значкистами1 ГТО.

У нынешнего праздника 
советской молодеЖ!И есть 
одна отличительная черта. 
По решению Центрального 
Комитета ВЛКСМ День со
ветской молодежи в этом 
году посвящается Междуна
родному году женщин.

Более половины состава 
областной комсомольской ор
ганизации — это молодые 
женщины и девушки. Только 
в 1974 году в ряды ВЛКСМ 
вступило в области 7,5 ты
сячи девушек. Многие из 
них—инициаторы трудовых 
починов, интересных комсо
мольских дел.

Трудом Надежды Тани
новой — машиниста Томско
го НГДУ, Татьяны Фодду- 
бовокой — штукатура-маля- 
ра треста «Томсигазстрой», 
Раисы Романовой — эмалй- 
ровщицы объединения
«Сибкабель», Нины Сень- 
ковой — центровщицы Том
ского завода режущих инст
рументов, Валентины Гриш
кевич — эмалировщицы 
объединения «Сибкабель», 
Галины Варламовой — трак
тористки колхоза имени 
50-летия Великого Октября

Шегарского района, Галины 
Тавлович г— доярки совхоза 
«Красное знамя» Томского 
района по праву гордится 
комсомол области. Почин 
бригады Валентины Лежни
ковой > (•'Томский манометро
вый завод) «30-летию Побе
ды — 30 ударных дней» по
лучил широкий отклик.

" Своими достижениями 
молодые передовики во мно
гом, обязаны нашим славным 
наставникам. С готовностью 
отдают свои знания и опыт 
молодым рабочим наставни
ки Мария Борисовна Сирот
кина, Прасковья Федоровна 
Фролова, Тамара Васильев
на Лацнюва и многие другие.

День советской молодежи 
— это праздник труда и 
творчества, веселья и радо
сти. Вместе е молодым поко
лением наших дней его 
встречают и те, кто в свои 
юношеские , годы возводил 
Днепрогэс, в грозные дни 
Великой Отечественной вой
ны с оружием в руках отсла
ивая завоевания Октября, 
покорял целину, осваивал 
космос.

Молодежь области полна 
решимости, творческого за
дора достойно встретить 
предстоящий XXV съезд на
шей родной партии, внести 
весомый вклад в выполне
ние планов 9-й пятилетки.

Н. ТОЧЕНОВ, 
секретарь обкома ВЛКСМ.

С и  б н р ъ — «  К и ш и н е в е
КИШИНЕВ, 27 нюня. 

(Корр. ТАСС Р. Хоменко). 
Чарующую красоту сибир
ской природы, нефтяные про- 
(Мыслы Стрешевого— самого 
северного в Томском приобье 
поселка нефтяников и гео
логов, старинную архитек
туру Томска и новые улицы 
•Коллашева, которые этот 
сибирский город отвоевал у 
болот и тайги, можно уви

деть сегодня на главной ма
гистрали молдавской столи
цы — проспекте Ленина. 
Краски Сибири, люди, ос
ваивающие несметные бо
гатства края, запечатлены 
молд авек имя худо жник ам и.

Сорок представленных 
здесь живописных и графи
ческих пейзажей и портре
тов — это отчет художни

ков Э. Ромацеску, В. Кожо- 
каря и Ф. Хэмурару. Рабо
ты этого «сибирского» цик
ла они создали в результате 
поездки в Томскую область. 
Героями галереи молдав
ских художников стали ра
бочие томского завода
«Сибэлектромотор» и Кол- 
пашевского рыбокомбината, 
речники и . лесоразработчи- 
ки, нефтяники и строители.

БЛАГОУСТРОЙСТВУ

ПРЕДЛАГАЮТ
МЕСЯЧНИК ПО

ЧИТАТЕЛИ
Сегодня редакция «Красного знамени» публикует 

несколько писем нашфх читателей. Главная тема писем— 
благоустройство наших городов и сел. Письма разные, 
как и писавшие их люди. Но общее в них — стремление 
и забота сделать улицы и усадьбы, где мы живем, бла
гоустроеннее, чище, чем есть сейчас.

Во многих письмах, поступивших в редакцию, высказыва
ются возмущения поступкам отдельных граждан, жильцов 
домов, не соблюдающих правила санитарного порядка и 
ие принимающих участие в благоустройстве. 
Предлагаются и срочные меры: наказать, оштра
фовать. Слов нет, некоторые это заслужили. Мно
гие наши дела, и не только благоустроительные, были бы 
значительно успешнее, если бы все без исключения граж
дане выработали в себе привычку неуклонно соблюдать 
правила социалистического общежития.

Воспитание в людях, особенно у молодежи, этого ка
чества — важная задача партийных, профсоюзных, ком
сомольских организаций, руководителей больших и ма
лых коллективов трудящихся.

ЧТОБЫ ПРИЯТНО БЫЛО 
ПРОЙТИ ПЕШКОМ

Сейчас, когда идет месяч
ник по благоустройству, счи
таю необходимым уделить 
больше внимания улицам 
Томска.

Вот улица Киевская (от 
улицы им. Карташова до Си
бирской). Она имеет такие 
«Прелести» благоустройства, 
что писать о них неудобно.

А ведь на этой улице 
часть домов принадлежат 
частным владельцам. Про
шлые годы представители 
органов власти приходили, 
предупреждали- владельцев: 
-«Имеешь свой дом —• пожа
луйста, приведи все в поря
док возле него. Поправь тро-. 
туар, штакетник у палисад
ника, не высыпай золу и му
сор на улицу. Иначе штраф 
за нарушение общестйенного 
порядка». А почему сейчас 
эта работа ослаблена?

И еще. По улице Никити
на, Сибирской в непогоду 
пешеход прямо утопает в 
грязи. Почему не сде.дают 
тротуаров? Конечно, будут 
эти улицы когда-то благо
устраиваться капитально. Но 
ходить жителям по ним надо 
каждый день.

В. ГРИГОРОВИЧ.
НАВЕСТИ ПОРЯДОК 

НА ОСТАНОВКАХ
Я коренная томичка. Не 

могу . нарадоваться тому, 
как из года в год растет и 
хорошеет мой город, улуч
шаются жилищные условия 
томичей. Девятиэтажки
стали украшать микрорайо
ны города. И таким пустя
ком по сравнению с масшта
бами строительства кажется 
благоустройство троллейбус
ных остановок! Во втором и 
третьем микрорайонах по 
Иркутскому тракту площад
ки для ожидания на останов
ках троллейбуса — сплош
ное месиво грязи в непого
ду, кучи пыли и мусора — в 
жаркие дни. Одним словом, 
бескультурье на остановках. 
Разве привести, в порядок

площадки у остановок трол
лейбуса трудное дело?

Л. СИМОНОВА.
ХОДЯТ НЕ ПО 

ТРОТУАРУ
За последние годы по бла

гоустройству улиц и площа
дей Томска сдедацо много. 
Согласны, мне кажется, все 
томичи, что надо главные 
магистрали города (пр. им. 
Ленина, Кирова и др.) со
держать в образцовом поряд
ке. Это правильно, они — 
лицо города.

Но как так получается, 
что горисполком, планируя 
асфальтирование, не требу
ет от строителей довести 
дело до конца? Планами про
шлых лет предусматрива
лось асфальтирование ули
цы Белинского (от пр. им. 
Фрунзе до проспекта Киро
ва). В 1974 году заасфаль
тировали участок улицы до 
ул. Герцена. И-сейчас на 
тротуаре вдоль всего стадио
на «Труд» слой грязи и кам
ней. Пешеходы ходят ■ по 
проезжей чйсти дороги. К 
областной детской больнице 
подъезды разбиты. Ответст
венных организаций за чист-» 
ку этого участка улицы по- 
прежнему не видно.

Э. КАМИНСКИИ,
ЗА АНТИСАНИТАРИЮ — 

К ОТВЕТУ
Пр ул. им. Лебедева 

жильцы домов 3, 5, 7
вываливают мусор прямо на 
проезжую часть улицы. Ско
рой помощи или другим ма
шинам проехать опасно: на 
дороге битые бутылки, кон
сервные банки я всякий дру
гой хлам. А рядом больни
ца.

Я обратился с заявлением 
в милицию. Недавно я узнал, 
что оштрафован за антиса
нитарию домоуправляющий. 
Но улица-то по-прежнему 
захламлена. Почему админи
стративные комиссии не на
казывают нерадивых жиль
цов за антисанитарию и на
рушение общественного по
рядка?

В. ЧИРИКОВ.

УБРАТЬ ЗАБОРЫ 
И САРАИ

Правильно, что в период 
месячника по благоустройст
ву- надо побольше убрать 
старых заборов и сараев.

У нашего дома пр про
спекту им. Ленина, 37 (ЖКО 
ТЭМЗа) стоит забор с ре
кламными щитами. Его ис
пользуют как защиту пья
ницы. . За ним они э безо
пасности, ни милиция, ни 
дружинники и х . не видят. 
Они же и сделали здесь 
свалку.

Н. ПШЕНИЧНИКОВ.

ЖИЛЬЦЫ ПРОБЕГАЮТ 
МИМО

Во дворе дома № 17 по 
_улйце им. Кулева столько 
. антисанитарии — описать 
невозможно. Конечно, в этом 
безобразии виноваты . сами 
жильцы. Много лет здесь не 
было очистки.

Но и домком не работает. 
Жильцы во дворе не задер
живаются, бегут скорей ми
мо. Дом принадлежит поли
техническому институту. 
Пусть заглянет сюда сани
тарная служба.

3. ЮРЧУК.
СДЕЛАЕМ САМИ

Лозунг: «Сделаем Томск 
городом высокой культуры» 
правильный, хороший при
зыв. Но томичам много еще 
надо потрудиться, чтобы до
биться этого.

Благоустройство •— это 
не только улицы подметать 
и делать их чище. Вот дво
ры по улице им. Пушкина 
(36, 38, 40, 42 и другие) за
валены шлаком, дровяными 
складами. А теплотрасса ря
дом — 70 метров. Замести
тель председателя гориспол
кома Н. Г. Черкашин нам от
ветил, что подключит дома 
к теплу в 1977 году. За
чем ждать годы? Жильцы 
сами большинство работ 
сделают и даже за свой счет.

' Только пусть нам помогут 
объединение «Сибкабель» и 
домоуправление достать ма
териалы. Документация есть.

И. ПЕРЕВЕРЗЕВ.
ОДНО СДЕЛАЛИ, 

ДРУГОЕ ЗАБЫЛИ
В прошлом году в селе 

Багкат перестраивали .элек
тролинии. Спасибо работни
кам электросетей, что сдела
ли новые. Но старые опоры 
бросили, и сейчас они валя
ются на улицах, мешая лю
дям и транспорту.

И еще. Куча земли на на
шей улице Кирова, в самом 
центре села, видимо, набур- 
тована для благоустройства 
дороги. Только почему она 
лежит много лет? Нашему 
сельсовету надо быть луч
шим хозяином.

П. КАЗАНЦЕВ.

Профориентация— 
в поле и на ферме

Средняя школа в селе 
Ново-Кусково Асиновско- 
го района небольшая, но 
о ее ученической произ
водственной бригаде зна
ет вся область. В звене 
полеводов—35 человек, в 
звене животноводов — 
15. Девочки на практике 
осваивают работу доиль
ных установок и аппара
тов.

Квалифицирован н ы е 
профессиональные знания 
по полеводству передает 
ребятам бывший тракто
рист совхоза, ныне инст
руктор школы М. И. Чер
нышев. Активно помогает 
ему пионервощатая 3. И. 
Ситникова. Научное руко
водство осуществляет аг
роном В. П. Малявин.

На участке в- 100 гек
таров заведен пятиполь
ный севооборот. Бригада 
имеет полный комплект 
новой ,сельскохозяйствен
ной техники, необходимой 
для проведения всего 
цикла полевых работ. Ре
бята учатся выращивать 
высокие урожаи, приме
няя передовую техноло
гию обработки земли, 
ставят опыты по вли
янию на урожай ка
чества обработки почвы, 
удобрений и химически^ 
средств борьбы с сорня
ками. Нынче полеводы- 
десятиклассники сдали 
экзамены на тракториста- 
машиниста III класса. Не
которые из них собира
ются после выпускных 
экзаменов работать в сов
хозе и продолжать учебу 
в средних и высших учеб
ных заведениях. Дирек
тор совхоза А. В. Филип
пов доволен бригадой, 
охотно посылает питом
цев школы на учебу. Вот 
и в этом году около деся
ти человек поедет учить
ся, имея хозстипендию 
совхоза. За три последних 
года работать в родном 
селе осталось 10 выпуск
ников школы.

Между совхозом и шко
лой заключен договор о 
содружестве. В нынешнем 
году совхоз закончит 
строительство школьного 
гаража, оборудует каби- 

1 нет машиностроения, вы
делит автомобиль, попол
нит парк ученической 
бригады новыми прицеп
ными механизмами.

Ю. ШВЕЦ.

НОВОСЕЛЬЕ 
ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ

П тицеф абрика  «Томская» 
станет кр у п н е й ш и м  в За
падной С ибири  п р о м ы ш 
л енны м  п р е д п р и я ти е м  по
д о б н о го  типа. С ейчас ф аб
ри ка  набирает м ощ ность . 
З десь труд ится  о ко л о  500 
че ловек. Р ядом  с ф абри
ко й  в о кр у ж е н и и  б е р е з  
под нялись  м н огоэтаж н ы е  
б лагоустрое нн ы е  дом а. По
сел ок  назван « М о л о д е ж 
ный», по то м у  что средний  
возраст е го  ж ителей  —  
чуть за двадцать.

А  недавно здесь справи
ли новоселье сам ы е ма
ле ньки е  ж ител и . Д ля  них 
строители  из «Х им строя» 
возвели  отличный д етский  
ком би н ат . Рассчитан он на 
140 мест. П ро стор но е , 
светлое п о м ещ ен и е , совре
м енная удобная- м ебель —  
все здесь нравится детям . 
В ближ а йш их планах —  
строительство ш кол ы , ста
диона, Д о м а  культуры .

В. МИХАЙЛОВ.

я

Переговоры в Риме
РИМ, 27 июня. (ТАСС). 

Здесь состоялись перегово
ры между членом Политбю
ро ЦК КПСС, министром 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и министром 
иностранных дел Италии 
М. Румором.

В ходе обмена мнениями, 
носившего дружественный, 
деловой характер, особое 
внимание было уделено ак
туальным международным 
проблемам, связанным с оз
доровлением обстановки в 
Европе, урегулированием на 
Ближнем Востоке, разору
жением. Было выражено 
обоюдное стремление все
мерно содействовать уг
лублению, а также необра
тимости процесса разрядки. 
В этой связи подчеркнута 
важность скорейшего за
вершения Совещания по бе
зопасности и сотрудничест
ву в Европе на высшем 
уровне.

Министры рассмотрели 
вопросы развития двусто
ронних отношений и едино

душно высказались в пользу 
дальнейшего расширения 
разностороннего взаимовы
годного сотрудничества ме
жду Советским Союзом и 
•Италией.

А. А. Громыко и М. Ру- 
мор подписали сегодня до
полнительный протокол к 
советско-итальянскому со
глашению о научном и тех
ническом сотрудничестве. 
Протоколом предусматри
вается развитие сотрудниче
ства между СССР и Итали
ей в области охраны окру
жающей среды.

Состоялся также обмен 
письмами о вступлении в 
силу соглашения между 
правительствами двух стран 
о развитии экономического, 
промышленного и техниче
ского сотрудничества на де
сятилетний период.

Был произведен обмен 
грамотами о ратификации 
советско-итальянского до
говора о морском торговом 
судоходстве.

ПОЛЬША. Недавно знаменитой пятерке гданьских 
близнецов исполнилось 4 года. Это здоровые, жнзнера- 
радостные ребята. Они с удовольствием проводят время 
в детском саду вместе со своими сверстниками.

НА СНИМКЕ: по дороге в детский сад.
Фото ЦАФ—ТАСС.

Ю БИЛЕЙНАЯ
НЬЮ-ЙОРК, 27 июня, 

(ТАСС). В зале заседаний 
Генеральной Ассамблеи 
ООН на Ист-Ривер состоя
лось юбилейное заседание 

делегаций стран—членов Ор
ганизации Объединенных 
Наций, посвященное 30-ле- 
тию подписания Устава 
ООН.

Выступивший на заседа
нии генеральный секретарь 
ООН К. Вальдхайм обратил
ся ко всем странам с призы
вом принять активное уча
стие в сдерживании гонки 
вооружений и обеспечении 
мира и международного со
трудничества.

Мир не может оставаться

СЕССИЯ ООН
в безопасности и в нем не 
может быть экономической 
стабильности, когда воен
ные расходы на нашей пла
нете достигают почти 300 
миллиардов долларов в год 
и когда в мире продается 
ежегодно оружия на суммы, 
достигающие 20 миллиардов 
долларов, сказал, в частно
сти, К. Вальдхайм.

Генеральный секретарь 
ООН призвал правительства 
к ■ умножению их усилий в 
направлении достижения эф
фективного контроля над 
вооружениями и достиже
нию всеобъемлющих со
глашений в области разору
жения.

~ Ш 1  С о о б щ е н и я

и г а Р У Б Е Ж а

ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА СЭВ
БУДАПЕШТ, 27 июня. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
десятое заседание Комитета 
СЭВ по сотрудничеству- в 
области плановой деятель
ности. Председательствовал 
представитель СССР в ко
митете Н. К. Байбаков.

Комитет обсудил вопро
сы, связанные с организаци
ей работ по реализации по
становлений XXIX сессии 
Совета Экономической Вза
имопомощи, постановлений 
Исполнительного комитета 
СЭВ, касающихся согла
сованного плана интеграци
онных мероприятий стран— 
членов СЭВ на 1976-— 
1980 гг., завершения ра
бот по координации; народ
нохозяйственных планов на 
предстоящее пятилетие, а 
также развития топливно- 
энергетической базы и еди-' 
ной электроэнергетической

системы европейских стран 
—членов СЭВ.

На заседании комитета за
вершена подготовка проекта 
генерального соглашения о 
сотрудничестве заинтересо
ванных стран—членов СЭВ 
в создании новых мощно
стей по производству ни
кель - кобальтсодершащей 
продукции в республике Ку
ба.

Комитет рассмотрел так
же вопросы орая'изации эко
номического сотрудничества 
в производстве некоторых 
видов продукции машино
строения, специализации и 
кооперирования производ
ства олефинов, красителей 
и других химических про
дуктов.
_ Комитет принял соответ
ствующие постановления.

Заседание комитета про
ходило в дружественной и 
деловой обстановке.*

3  А  Я  В  А  Е  Н  И  В  
К О М П А Р Т И И  И Н Д И И

ДЕЛИ, 28 июня. (ТАСС). 
Центральный секретариат 
Компартии Индии опублико
вал заявление в связи с 
введением в стране чрезвы-' 
чайного положения.

В Индии, говорится в за
явлении, создалась крити
ческая обстановка. Ответ
ственность за это должны 
нести реакционные партии и 
их лидеры, стремящиеся 
ввергнуть страну в хаос и 
анархию. Именно этого они 
добиваются с помощью сво
их провокационных дейст
вий и актов насилия, вклю
чая открытые призывы к 
вооружённым силам и госу
дарственным служащим не

нов иноваться распоряжени
ям правительства. Свои пла
ны подрыва демократиче
ских институтов они выдви
нули в то время, когда им
периалистические крути 
США угрожают независи- 
Mpcffe, безопасности и един
ству нашей страны, созда
вая военные базы в районе 
Индийского океана и поощ
ряя раскольнические н 
контрреволюционные силы в 
Индии.

КПИ призывает прави
тельство проводить полити
ку, соответствующую жиз
ненно важным интересам на
родных масс, добиваться ос
лабления социально-эконо
мической базы реакции.

С Ъ Е З Д  К О М П А Р Т И И  С Ш А
ЧИКАГО, 27 июня. 

(Опец. корр. ТАСС). С утра 
до поздней ночи царит дело
вое оживление в большом 
заде гостиницы «Амбасса- 
дор», где проходит работа 
XXI национального съезда 
Коммунистической партии 
США. На пленарных засе
даниях обсуждается полити
ческий доклад, с которым 
выступил Генеральный сек
ретарь партии Гэс Холл. В 
комиссиях съезда разраба
тываются основные направ
ления работы партии и гото
вятся резолюции.

Многие делегаты отмеча
ли необходимость дальней
шего усиления борьбы за 
единство международного 
коммунистического и рабо
чего движения на основе

принципов марксизма-лени
низма н пролетарского ин
тернационализма.

Участники съезда едино
гласно приняли резолюцию, 
в которой говорится: XXI
съезд Коммунистической 
партии США поддерживает 
выдвинутое в политическом 
докладе предложение о со
зыве международного сове
щания коммунистических и 
рабочих партий. Это совеща
ние внесло бы большой 
вклад в дело укрепления 
международной солидарно
сти рабочего класса и при
дало бы политике разрядки 
необратимый характер. Счи
таем,что такое совещание 
должно быть проведено в 
кратчайшие сроки.

В БЕЛОМ ДОМЕ
ВАШИНГТОН, 27 ИЮНЯ. 

(ТАСС). Представитель Бе
лого дома выступил с разъ
яснением о том, что-в пози
ции США в вопросе о при
менении ядерного оружия 
не произошло никаких изме
нений. Это разъяснение бы
ло дано в ответ на многочис
ленные вопросы журналистов 
в связи с высказыванием 
президента Дж. Форда на 
последней пресс-конферен
ции о том, что США прояв
ляют теперь в этой области 
«максимальную гибкость». 
Слова Дж. Форда американ

ская печать интерпретиро
вала как «отход от принци
па, согласно которому США 
обещали не применять пер
выми ядерного оружия».

Представитель Белого до
ма утверждал, что в заявле
нии президента по этому во
просу «не было ничего ново
го» и что сам вопрос был 
задан ему на основе «не
верной предпосылки, пред
полагавшей перемены пози
ций США». Он напомнил о 
высказываниях бывших пре
зидентов США на этот счет.

Он заявил, что ряд жур
налистов пытается исказить'

заявление Дж. Форда и что 
.они повсюду усматривают 
сокрытие фактов, отравляют 
атмосферу проводящихся 
пресс-конференций. Прези
дент занижает свой пост уже 
10 месяцев, сказал пред
ставитель Белого дома. Это 
достаточный срок, чтобы, 
как он сказал, «слепые, бес
смысленные и необоснован
ные цинизм, недоверие и 
подозрения прекратились. 
Атмосфера, царящая на 
пресс-конференциях (бри
фингах), заставляет пресс- 
отдел Белого дома рассмот

реть вопрос о возможности 
изменения процедуры про
ведения таких брифингов».

ВАШИНГТОН, 27 июня. 
(ТАСС). Член палаты пред
ставителей демократ Р. От- 
тинджер внес в конгресс ре
золюцию, в которой предла
гает осудить позицию, до
пускающую возможность 
нанесения Соединенными- 
Штатами первыми ядерно
го удара. Р. Оттинджер зая
вил, что если политика при
менения США первыми 
ядерного оружия не будет 
осуждена, то это может по
ставить под угрозу между
народную безопасность а 
вызвать усиление гонки во
оружений.
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€ СЕВЕРНОЕ, СИЯН ИЕ»-75

И С К У С С Т В О  
СОЛНЕЧНЫХ ГОР

Хлебом-солью встречали трудящиеся Кожевниковско- 
то района в минувшую среду дорогих гостей, участников 
областного фестиваля искусств «Северное сияние» — ар
тистов Государственного ансамбля танца Киргизии. Зе
леный театр райцентра был переполнен. С приветствен
ным словом к гостям из братской республики обратился 
секретарь райкома КПСС Г. Д. Баев. Участника худо
жественной самодеятельности района вручили почетным 
гостям цветы, сувениры. Затем начался концерт.

Государственный, ансамбль танца Киргизии был создан 
в 1966 году. Его основу составили выпускники Фрунзен
ского хореографического училища. Вскоре молодой кол
лектив завоевал себе популярность. Он участвовал в фе
стивалях, декадах литературы и искусства Киргизской 
ССР в Москве, в юбилейных торжествах, посвященных 
пятидесятилетию образования СССР в Кремлевском 
Дворце съездов. Серьезным экзаменом на зрелость яви
лась прошлогодняя поездка ансамбля в Финляндию, 
прошедшая с большим успехом.

Бессменным художественным руководителем ансамбля 
является заслуженный деятель искусств Киргизской ССР 
Н. С. Тугелов. У ансамбля — разнообразный, постоянно 
пополняющийся многонациональный репертуар. По мне
нию художественного руководителя ансамбля, расшире
ние репертуара за счет танцев народов других братских 
республик способствует интернациональному воспитанию, 
росту профессионального мастерства, стилистической ши
роте, а также творческому обогащению образами совре
менности.

Интересен в этом отношении заключительный танец 
концерта «В горах Ала-Too», воспевающий радость тру
да, символизирующий все то новое, чем расцветает сего
дня киргизская земля.

“Одной из особенностей программы, представленной 
гостями, является стремление к сюжетности, к театрали
зации. Причем это свойство распространяется не только 
на каждый отдельно взятый номер, но и на всю програм
му в целом. Своеобразен открывающий концерт танец 
«.Тюльпан», в котором большую роль играет живописное 
начало. Зрительское внимание привлекают яркие костю
мы, интересная композиция, своеобразный рисунок тан
ца, напоминающий национальный орнамент. Это как бы 
визитная карточка страны гор и яркого солнца. Танец 
«Наездница» отмечен величием и грацией. Поэтически 
возвышенный танец «Каркыра-Турна» («Журавля») со
седствует с раздольным «Русским танцем». Очень тепло 
зрители встретили «Закарпатский танец» и киргизский 
танец «Кумыс».

В концерте было исполнено много национальных тан
цев, и среди них — танцы-игры, идущие от древних 
национальных обрядов. И здесь артисты сумели быть раз
нообразными в пределах одного жанра. Ритмичный и 
темпераментный «Чак-чак» (игра с косточками) вызвал 
повышенный интерес у зрителей. Танец «Кииз» (изготов
ление кошмы) не является танцем в обычном понима
нии этого слова. Это скорее театрализованное действо, 
в котором элементы пантомимы играют важную роль, а 
юмористические эпизоды оживляют общий медленный 
теми танца.

Концерты Государственного ансамбля танца Киргизии 
прошли в нашей области с большим успехом. Его вы
ступления увидели около 8.000 зрителей. Дальнейший 
маршрут ансамбля лежит в Кемерово, Красноярск, 
Иркутск.

В. БЕЛЕНЬКИЙ.* * *
НА СНИМКЕ: встреча в Кожевникове.

Фото В. Казанцева.

Ш  З Е М Л Я К И  

В Й М П И Л О В Й
К о н ф л и к т  этого 

спектакля предопре
делен событиями поч
ти водевильными. Главный 

герой, студент Колесов, зна
комится на остановке с де
вушкой. Оба они чувствуют 
взаимную симпатию. Но 
оказывается, что отец Тани 
— ректор университета, в 
котором учится Колесов. А 
с ректором у него давние 
нелады, так что папаша но
вому знакомству дочери не 
обрадовался. Традиционно 
комедийная завязка на
страивает зрителя на лег
кий тон. Тем более что и 
пьеса иркутянина А. Вам
пилова «Прощание в июне» 
.названа комедией. Зритель 
уже предугадывает дальней
шие события, но действие 
неожиданно сворачивает с 
укатанных рельсов знакомо
го конфликта. Ситуация,, ка
жущаяся на первый взгляд 
непритязательной, застав
ляет в конце концов о мно
гом задуматься. Не претен
дующий на оригинальность 
драматургический ход авто
ру пьесы нужен для того, 
чтобы исследовать природу 
приспособленчества, психо
логию его, истоки.

Как решает эту тему те
атр?

Он очень  м ил ы й  парень, 
это т  Колесов (а рти ст Ю. Х рн- 
стич). Талантлив, везуч , всегда 
уверен  в себе, соврем енно и ро
ничен  и  снисходителен. Стиль 
и гр ы  актера  л е гки й , стрем и
тельны й . Его геро й  с кл о н е н  к  
по зерству, но  оно такое без
обидное и  даже сим патичное . 
Е м у н рави тся  чувствовать  се
бя см елы м . Он труд но сте й  не 
боится, преодолевает и х  ш утя , 
не ж а л уе тся  и  пр езир ает  ж а 
лость , Короче. у  Колесова

Ю НЫЕ ДРУЗЬЯ ПРИРОДЫ
Н акан ун е  Дня сове тской  мо

лодеж и состоялся второй об
ластной  слет ш ко л ь н ы х  лес
ничеств  и ю н ы х  друзей  пр и 
роды.

На слете бы ли представите
ли 92 ш ко л ь н ы х  лесничеств. 
Только  этой  весной ю ны е ле
соводы вы садили более полу
миллиона саж енцев сосны  и 
кедра. Под охраной  ш ко л ь н ы х  
лесничеств находятся м ногие 
ты сяч и  гекта ров  ле сны х у го 
дий.

НА СНИМКЕ: гр у п п а  уча ст 
н и ко в  об ластного  слета — побе
дителей ко н ку р с о в  на лучш е
го  ле сни ка , луч ш е го  зоолога, 
л уч ш е го  «зеленого» патруля .

Ф ото В. Казанцева.

НАРУШИЛ РЕЖИМ-
НЕ ОПЛАТИЛИ 
БЮЛЛЕТЕНЬ

Когда я лежал в М оряков- 
сной больнице — наруш ил  
р е ж и м : меня о тп уска л и  домой, 
и  я там  вы пил  нем ного  вина. 
На следую щ ий день после 
этого  меня вы писали , а в бю л
летене сделали о тм е тку  «при 
нимал ал ко голь» . Завком  Мо- 
р я ко в с ко го  стеклозавода, где я 
всю  ж и зн ь  проработал масте- 
ром -стеклодувом  и кам е н щ и 
ком  по горя чем у рем анту 
стекловарной  печи, реш ил не 
оплачивать  мне бю ллетень за 
все время пребы вания в боль
нице. Правильно ли  это реш е
ние?

Н. ЗАЙЦЕВ.
п. М оряковка .

В соответствии с Положе
ние^ о порядке назначения 
и выплаты пособий по госу
дарственному социальному 
страхованию рабочие и слу
жащие, которые нарушили

к а к  будто есть все, чтоб ы  
стать  ку м и р о м  товарищ ей.

И Колесов п р и в ы ка е т  к  вос
хи щ е н и ю , к  своей  уд ачл иво
сти . В стреча с  Таней п р и н о си т  
ему серьезны е и сп ы та н и я  на 
н равствен н ую  пр очн ость . Он 
не вы д ерж ивает этого  и спы та 
н ия . идет на сд е л ку  со своей 
совестью . Без борьбы .

А. Вампилов — тонкий 
психолог, он облаженно 
чувствует слово, поступок. 
За ними нередко скрытые 
движения души, сложные 
переживания. Поступки его 
героев не на поверхности, 
они как результат внутрен
них решений. Чтобы напол
нить их смыслом, подвести 
к нам зрителя, актер дол
жен прожить в себе этот 
подготовительный этап. 
Только внешними приемами 
достигнуть взаимопонима
ния с залом в вампилов- 
ских спектаклях нельвя.

Во многом спектакль в 
целом (режиссер В. Черт
ков) и исполнитель роли 
Колесова Ю. Христич близ
ки к замыслу драматурга. 
Но полной гармонии все же 
не достигнуто. Как мне ка
жется, несколько упрощен
но театр трактует образ Ко
лесова. В первых сценах он 
то балагур, у которого на 
всякий случай есть в запасе 
несколько расхожих фраз, 
то просто дерзкий мальчик 
с неустоявшимися жизнен
ными позициями. Отсюда 
пропадает драматизм его 
столкновений с ректором. 
Кстати, антагонист Колесо-. 
ва Репняков не такая уж 
страшная фигура. Артист 
А. Берман играет времена
ми заданную схему, а не че
ловека. Его Репняков ела-

и г н ю т

бый, ничтожный, чаще ' рас
терянный, чем жестокий. 
Иногда его даже жалко. И 
это тоже снижает накал 

конфликта.
Что заставляет Колесова из

м енить себе, предать лю би
мую? Ведь о т  него  всегда ж д а 
ли то л ько  ч е стн ы х  и см елы х 
п о ступ ко в . К  сож алению , в 
сп е кта кл е  не всегда р а скр ы ты  
п си хо л о ги ч е ски е  м отивы , ве
дущ ие к  действию .

Умение остановиться , засечь 
м гновение , ко гд а  еще м ож еш ь 
дать справедливую ' о ц е н ку  т о 
му, что  сделал... Ведь стоит 
только  раз отречься от п р и н 
ципов , об ви ни ть  во всем об
стоятельства, к а к  снова будут 
та ки е  ж е  обстоятельства и 
снова предаш ь себя, и все это 
незам етно приведет к  м ораль
н ом у к р а х у . С пе ктакл ь  звучи т  
предостережением . Колесов на 
ш ел в себе т а ки е  силы . В фи
нале он разры вает диплом, по 
л уч е н н ы й  путем  у с т у п о к , от
ка зы вается  от места в аспи 
рантуре. К ул ь м и н а ц и о н н ы й  
м омент п р им и ря ет  нас с ним . В 
этой  сцене он  понятен , ему 
вериш ь, ем у и скр е н н е  со ч ув ст 
вуеш ь. А кте р  сум ел донести до 
зрител я  необходим ость этого 
п о ступ ка , его вы страданность.

Интересна еще одна ли
ния в спектакле. Колесов, 
выгнанный из университета, 
работает на даче у жулика 
Золотуева. Образ этот во 
многом парадоксален, но 
это лишь придает ему свое7 
образие.. У Золотуева— своя 
«жизненная философия». Он 
считает, что всех можно ку- ' 
пить — «не берет тот, кому 
мало дают». Мне довелось 
видеть спектакль, где этот 
образ, несмотря на комиче
скую словесную характери
стику, был выписан доволь
но мрачными красками. Там 
зло было подчеркнуто, пода
валось прямолинейно. У ир
кутян оно высмеивается. 
Заслуженный а р т и с т  
РСФСР И. Климов играет 
своего героя с подчеркнутой 
иронией, порою не скупятся 
на гротеск. Он нашел пре
красные выразительные

средства, сумел совместить 
в своем герое, казалось бы, 
несовместимое — страстную 
любовь к цветам и стяжа
тельство, добродушие и же
лание непременно кого-то 
околпачить.

Из других интересных ра
бот’ хотелось бы отметить 
исполнение роли Тани 
Е. Мазуренко. Она сумела 
создать образ нежный и 
трогательный. Ее игру от
личают тонкая нюансировка, 
умение на полутонах пере
дать настроение героини.

АФИШЕ иркутян 
есть еще один спек
такль по пьесе 

А. Вампилова — «Валенти
на» (во многих театрах он 
идет под названием «Прош
лым летом в Чулимске»), 
При всей своей разности эти 
спектакли объединяет одно 
общее — непримиримое от
ношение к тому, что унижа
ет человека, к бездушию, к 
огрублению , человеческих 
отношений.

Спектакль этот—о любви. 
В нем немало ситуаций, где 
так просто потерять чувство 
меры, вкуса, скатиться к 
мелодраме. Пьеса А. Вампи
лова жри кажущейся про
стоте сложна для сцениче
ского воплощения именно в 
этом плане. Здесь любовь 
становится поворотным мо
ментом в судьбах людей, 
через нее они идут к своему 
духовному очищению.

...П росы пается м але ньки й  
пр о ви н ц и а л ьн ы й  си б и р ски й  
го р о д о к  Ч ул и м ск. Тихое обы 
денное утр о . Т о лько  что-то 
тревож ное  таи т  в себе эта ти 
ш ина , этот  гл у х о й  на всю  
сцен у  забор. В ча й н ую  заход ят 
ж и те л и  Ч улим ска ...

Оф ормление с п е кта кл я
очень точное, детальное (ху 
д о ж н и к  Ю. С уракевич). Тро
туа р , па ли сад ни к, ка л и т ка  — 
все несет в себе смысл. Р едко 
к т о  и з  чулим цев пройдет в 
ч а й н у ю  через • к а л и т ку , п о чти  
все пр ед по чи таю т д ы ру  в па 
лисад нике . Т олько  одни, не 
стесняясь, на  хо д у  сб иваю т 
доски , а другие, к а к  б ух га л 
тер  М е четкин , о гл я н ув ш и сь  по  
сторонам , осторо ж но  сн и м а ю т 
их . А  потом  вы йдет В алентина 
и п р и кр е п и т  доски . Кто -то  
опять  сш ибет и х... Она снова 
п р и кр е п и т . Т а к  и будем мы

весь с п е кта кл ь  сл уш а ть  гр о 
х о т  па д а ю щ и х  досок. М ечет
к и н  ска ж е т , что  «пали сад н ик 
м еш ает ра цио на льн ом у д виж е
нию ». А  В алентина хочет  п р и 
у ч и т ь  ход и ть  лю дей через 
к а л и т ку , чтоб ы  в пали сад ни ке  
цвели м а ки . П оэтичность , оду
хотворе нн ость  этого  образа в 
сп е кта кл е  под черкивается
м н о ги м и  деталями, и гр ой  ар 
т и с т к и  Т. Х рулевой.

Кажется, все тягучей, 
медленней тянется действие. 
А зал в напряжении. Это — 
предгрозовая тишина. От 
обыденных житейских не
урядиц спектакль умело ве
дет к жестким психологи
ческим состояниям. Любовь 
здесь столкнется с жесто
костью, предательством, по
ругана будет красота. Но 
именно любовь поможет ге
роям открыть самих себя, 
возродиться заново.

Обретет себя Шаманов, 
живущий словно на одной 
ноте. Артист В. Малинин 
верно почувствовал и пере
дал внутреннее опустоше
ние Шаманова, его духов
ную спячку. Когда-то поте
рявший надежду на торже
ство справедливости, бежав
ший от суеты в Чулимск, 
он сделает переоценку цен
ностей. По-новому посмот
рит на себя Пашка (артист 
Б. Деркач). .Откажется ухо
дить в тайГу Дергаче® (ар
тист Г. Карпей).

Спектакль назван именем 
главной героини. Но в нем 
несколько пластов. Зритель 
переживает не только пери
петии судьбы Валентины, 
но ему одинаково дороги 
становятся Шаманов, Ере
меев (заел. арт. РСФСР 
В. Егунов), Кашкина (ар
тистка Т. Олейник), Хоро
ших (артистка Ю. Ураль
ская). Все они показаны 
интересно, глубоко.

...Снова у т р о  в Ч ули м ске . Со
б ирается у е зж а ть  П аш ка , воз
вращ ается . в т а й гу  стары й  
э в е н к  Еремеев, зв о н и т  в город  
следователь Ш ам анов, ре ш и в
ш и й с я  уча ствова ть  в процессе, 
5*з-за ко то р о го  он ко гд а-то  по 
л уч и л  «аллергию  на справед
ливость». П ри лаж и вае т  ка л и т 
к у  у  па л и сад ни ка  Валентина. 
Теперь, ка ж е тся , надолго. Ч у
л и м с к  н ачи н ает  н овы й  день.

н. МАСКИНА.

режим, установленный для 
них врачом, или не явились 
без уважительной причины в 
назначенный срок на вра
чебный осмотр, освиде
тельствование ВТЭК, а так
же если они выехали в пе-, 
риод временной нетрудоспо
собности в другую местность 
без согласия лечащего вра
ча, лишаются пособия с то
го дня, когда было допущено 
нарушение, и на срок, кото
рый установит лрофоргани. 
зация, назначающая пособие.

СКОЛЬКО НЕ СПАТЬ 
НОЧНОЙ НЯНЕ?

На работу в д е тски й  сад 
меня пр ин яли  ночной  няней. 
Но т а к  к а к  детсад п о ка  не от
кры л ся , я временно работаю  
сторож ем . Нас двое; д еж ури м  
13 часов по одном у через 
ночь, без вы хо д н ы х . В празд 
н и к и  и вы ходны е д ни  нас за 
ставляю т работать по 24 часа. 
И ад м и ни страци я  требует, ч то 
бы я д еж ури ла  по 24 часа че
рез с у т ки . Р а сскаж и те  о рабо
чем времени н очн ы х  н янь  и 
сторож ей  д о ш ко л ь н ы х  детсКйх 
учр еж д ен ий .

Ю. НЕМ ЕЛЬГИНА.
пос. М олодеж ны й .
Ночная няня детсада ра

ботает через ночь, но н е ' бо
лее 12 часов подряд. Ноч
ную няню запрещено исполь
зовать на какой-либо другой 
работе, не связанной с об

служиванием детей. Но если 
возникнет производственная 
необходимость, ее могут 
временно перевести на дру
гую работу, в частности ноч
ным сторожем. Однако рабо
чее время сторожа в дет
ском саду и другом детском 
учреждении — с 10 часов 
вечера до 6 утра, не более 
11 часов. Сторож дежурит 
пять дней в неделю с одним 
выходным. За работу в 
праздники оплата произво
дится в двойном размере.

ШОФЕР В 
КОМАНДИРОВКЕ

Я работаю  ш оф ером в ин
ституте  «Т ом скгипроводхоз» . 
Часто нам пр ихо д ится  вы ез
ж а т ь  в ко м а н д и р о вки . Но вот 
н а ч а л ь н и к  отдела сказал , что 
есть п р и ка з  д ир екто ра  и н сти 
тута  работать в ком анд иров
к а х  в субботу, хотя  суббота и 
воскресенье у  нас —  вы ход
ные. Б ухгалтер ия  субботы  не 
оплачивает и о т гул ы  не дает. 
Нам, ш оф ерам, в и н сти туте  
платят до 25 процентов  от 
оклада за переработанное (то 
есть свы ш е 8 часов) время. 
С кол ько  ж е  часов мы д олж н ы  
отработать за эти  проценты? 
Н ача л ьн ик наш его отдела го
ворит, что  два часа ежеднев
но.

В. КР УГЛ Ы Х И Н .
г. Том ск.
Специальными исследова

ниями определено, что про
должительность рабочего

дня водителя не должна 
быть выше 11 часов. Иначе 
шофер может переутомиться 
и совершить аварию. Води
тели с ненормированным ра
бочим днем, как правило, 
имеют рабочий день нор
мальной продолжительности, 
и только в отдельных слу
чаях администрация может 
обязать водителя работать 
оверх нормы, но не превы
шая указанные пределы. За
кон запрещает систематиче
ски привлекать работников с 
ненормированным рабочим 
днем к работе во внеуроч
ное время или заранее обя
зывать их к определенной 
переработке (ст. 2 постанов
ления Совета Министров от 
29 августа 1953 года). Води
тель, у которого рабочий 
день не нормирован, осво
бождается на общих основа
ниях от работы в выходные 
и праздничные дня. В коман
дировках водители, как и 
командированные других 
профессий, в выходные дни 
отдыхают. В случае крат
ковременной командировки, 
предусматривающей работу 
в дни отдыха, после возвра
щения водителям предостав
ляются для отдыха другие 
дни.

Н. МИЗИНА, 
адвокат Кировской юри
дической консультации.

I Письмо в редакцию ,s.

О нас
заботится
страна

В доме-интернате «Лес
ная дача», расположенном 
на Оби неподалеку от пос. 
Победа Швгарского района, 
живут на полном государст
венном обеспечении преста
релые люди — инвалиды 
войны и труда, ветераны 
производства. «Лесная дача» 

современное здание, 
очень напоминающее сана
торий. Дня его жителей 
созданы все условия. По
стоянное наблюдение вра
чей. Отличное четырехразо
вое питание плюс диетиче
ский стол. В каждом отде
лении телевизор. Рабо
тает библиотека-читальня. 
Есть отличный зал с кино- 
установкой и эстрадой. К 
нам нередко приезжают с 
концертами артисты и худо
жественная самодеятель
ность из областного центра. 
Недавно очень хорошо вы
ступали самодеятельные ар
тисты Кировской организа
ции Всероссийского обще
ства слепых. Есть в «Лесной 
даче» и своя самодеятель
ность. Регулярно проводят
ся беседы, читка художест
венных произведений.

Много заботы и внимания 
уделяет своим подопечным 
коллектив дома-интерната. 
Такая забота о людях мо
жет быть только в нашей 
стране. Это — характерная 
черта нашего советского об
раза жизни.

Т. БОЯРСКИХ, А. ФУ-
РАЕВА, А. ГОЛДА и

другие. '

Э к с к у р с и и  
в  Н а р ы м

В этом году по инициати
ве обкома ВЛКСМ бюро 
молодежного туризма
«Спутник» впервые органи
зовало массовые экскурси
онные поездки школьников 
в село Нарым — уникаль
ный историко-революцион 
ный памятник. Районные 
партийные и советские орга
ны Парабели оказали боль 
шую помощь в создании 
здесь туристской базы. Ад
министрация, партийные и 
комсомольские организации 
школы-интерната, Парабель- 
ского леспромхоза и сплав- 
участка, понимая важность 
проводимой работы, поста
рались создать все условия 
для нормального отдыхаЛЙе- 
тей и осуществления (за
планированных мероприя
тий.

Квалифицированные эк
скурсоводы проводят для 
ребят экскурсии в Нарым- 
ском мемориальном музее 
политических ссыльных, по 
памятно-историческим ме- 
стам Нарыма, связанным с 
пребыванием в ссылке В. В. 
Куйбышева, Н. Н. Яковле
ва, И. В. Сталина, Я. М. 
Свердлова и ■ многих других 
видных революционеров.

Школьникам демонстри
руются фильмы о револю
ционной борьбе с царским 
самодержавием, организуют
ся встречи со старожилами 
села. Совершают ребята 
поездку на Шпалозавод, где 
знакомятся с предприятием 
деревообрабатывающей про
мышленности, посещают 
комнату-музей боевой славы 
нарымчан.

Неизгладимое впечатле
ние производит на детей и 
суровая природа нарым- 
ского края. Разъезжаются 
ребята серьезными и по
взрослевшими. Для них от
крылась еще одна страница 
из истории революционного 
движения нашей страны,

С. ЛЕЛЮШКИН,
референт бюро моло

дежного туризма обкома 
ВЛКСМ.

Т О М И Ч И  
В  Ф И Н А Л Е

Всероссийская спортив
ная федерация глухих впер
вые проводи л 3 в Томске 
зональные соревнования по 
футболу. Центрами еще. 
двух зон были назначены 
Грозный и Тамбов. Томск 
стал центром самой обшир
ной зоны — от берегов Ти
хого океана до Урала. В те
чение пяти игровых дней 
шла упорная борьба за пер
вое место и единственную 
путевку на финал.

Все определилось в пос
ледний игровой день, в ко
тором иркутяне и свердлов
чане сыграли 1:1, а омичи 
нанесли поражение’ новоси
бирцам—3:0. Томичи, имея 
6 очков, обеспечили себе 
победу, независимо от исхо
да последней встречи тур
нира с футболистами Вла

дивостока. Впрочем, престиж 
победителя был сохранен -i- 
томичи выиграли у соперни
ков— 1:0. Команда” Томска, 
набрав 8 очков, получила 
право участия в финале, ко
торый будет проходить в 
октябре в г. Орджоникидзе. 
На втором месте —- коман
да Омска, на третьем — 
Свердловска.

В. ПОПЕЛЬ.

Редактор
А, Н. НОВОСЕЛОВ,

Т Е Я Т Р

ИРКУТСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. И. И. ОХЛОПКОВА
29 и ю н я  . в по м ещ ении  дра

м а ти ч е ско го  театра утр о м  и 
вечером  — с п е кта кл ь  «Энер
ги ч н ы е  лю ди».

Н ачало — 8 12 час. н  в 19 
ча с . 30 м ин .

и в ю и т я
29 и ю ня . «Больш ой а ттр а к 

цион»  — 16, 18. «Смеш ная
девчонна» — 20.

30 ию ня . «Больш ой а ттр а к 
цион» — 18. «Смеш ная девчон
ка» — 20.

имени М. ГОРЬКОГО
29 ию ня . «Контрабанда» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. « П р и кл ю 
чения га й д ука  А нгела» —
8-40, 10-20. 12.: 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. М ультсбор- 
н и к  Ns 16 — 9, 10-15. 11-30,
12-45, 14, 15-15. « К ы ш  и Два- 
портф еля» — 16-30. «За обла
кам и  небо» — 18-10, 20-05, 22.

30 и ю н я . «Контрабанда» —>
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40,. 20-20, 22. «И грек-17» — 
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. М ул ьтсб орн и к

‘  10-15. 11-30, 12-45, 14.
16-30. , 17-55, 19-20, .20-45,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

20 и ю ня . «Белый кр у г»  — 17, 
19, 21.

Т В

— 9, 
15-15, 22-10.

Ц И Р К
29 ню н я . Больш ая разнооб

разная пр ограм м а. А ттр а кц и о н  
«БУРЫ Е МЕДВЕДИ» — 12. 16.
19-30.

кхшо
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
2 9 —30 ию ня . «Они сраж а

лись  за Родину» (две серии) — 
9, 12, 15. 18, 21.

«ОКТЯБРЬ»
29 ию ня . К и н о сб о р н и к  совет

с к и х  ко м е д и й н ы х  ф ильм ов —
8-40, 10-15, 11-50, 13-25, 15,
16- 35, 18-10, 19-45, 21-20, 22-50.
«Контрабанда» — 8-40, 12-10,
13- 50, 15-30, 17-10, 18-50, 20-30,
22-10. «Товарищ  генерал» — 
10-30.

30 и ю н я . «Дело М аттеи» —
8-40, 10-25, 12-30, 14-15, 16,
17- 45, 19-30, 20-15, 22. «Кон
трабанда» — 8-40, 12-10, 13-50,
15-30, 17-10, 18-50, 20-30, 22-10. 
«Товарищ  генерал» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
29 и ю ня . «Контрабанда» — 

9, 10-45, 12-30, 14-20, 16-10, 18,
19-45, 21-25. «Тайны  М укам а»
— 9, 12-40. 16-20, 18-10, 20,
21-50. «П ереступи  порог»
14- 20. «П олун очн и к»  — 10-50.

30 ию ня . «Контрабанда» —
9, 10-45, 12-30, 14-20, 16-10,
18, 19-45, 21-25. С борник м ул ьт
ф ильм ов: «С ам агонщ ики»  и др,
— 9. 12, 15, 16-30, 18, 19-30,
21. «С частливы й человек» — 
13-30. «П олун очн и к»  — 1(Ь50.

«СИБИРЯК»
29 ню н я . «Д очки-м атери» — 

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач.

9.05. « С т р а н и ц ы , творчества 
писателя Вадима К о ж е в н и ко 
ва». 9.40. «Сегодня — День со
ветской  молодежи». 9.55. Цв. 
«Поет Н и ко лай  Кон д ратю к» . 
Ф и л ьм -кои цёрт . 10.20. Цв. 
«Дети С траны  Советов». «М ил
лион  талантов». Телевизион
н ы й  д окум е н та л ьны й  фильм.
10.50. Цв. «Вперед, м альчиш 
ки !» . 11.50. Н овости. 12.00. Цв. 
«М узы ка л ьн ы й  ки о с к» . Ведет 
передачу Э. Беляева. 12.40. 
«С луж у С оветском у С ою зу!».
13.40. Цв. М ул ь ти п л и ка ц и о н 
н ы й  фильм. 13.55. Цв. «Клуб 
кин о путеш естви й» . В едущ ий 
Ю. А. С енкевич. 14.55. Цв. «Со
ве тски й  Союз глазам и  зару
б е ж н ы х  гостей». 15.05. «В ва
ш ем доме». М узы ка л ь н а я  про
грам м а. 15.40. Цв. М е ж дун а 
родная панорам а. 16.10. Пре
м ьера телевизионного  худ о 
ж ествен н ого  ф ильма «П ризва
ние». («Ленфильм», по  за ка зу  
ЦТ. 1974 г.). 17.30. «Время».
18.00. «Концерт после ко н ц е р 
та». Поет И орд анка  Христова.
18.40. «Б елинский». Х уд ож ест
венны й  фильм. («Ленфильм», 
1951 г.). 20.15. «С ельский час». 
21,15. «Кинопанорам а» . Ведет 
передачу народны й  артист

РСФСР О. Ефремов. 22.45. Цв. 
Кон цер т. 23.00. Цв. Ч ем пионат 
СССР по ф утболу. «Торпедо» 
(М осква) — «А рарат» (Ереван). 
Т рансляция  с Ц ентрального  
стадиона им. В. И. Ленина. 
2-й  тайм. 23.45. «Время». 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
17.30. «Время». 18.00. Но

вости. 18.10. С тудия «Ю ность». 
Р е по р та ж  о пр аздновании  
Д ня сове тской  м олодежи в 
Т ом ске . 18.25. «С ельская 
новь». «П роизводство мяса — 
на  п р о м ы ш л е н н ую  основу». 

МОСКВА
18.40. «Подвиг». 19.10. Цв. 

Премьера телевизионного  м но
госер ий н ого  худ ож е стве н н о го

ф ильма « Л ун н ы й  кам ень». 
А нгл и я . 1-я серия. 19.55. «На
встречу  X XV съ езду КПСС». 
« П я ти л етку  — досрочно». 20.40. 
«Адм ирал Н ахимов». Х уд ож ест
вен н ы й  ф ильм. («Мосфильм». 
1946 г.). 22.10. Цв. «Народное 
творчество». Обозрение. 23.00—
23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. «Т ом ску — в ы со кую  
д и сц и п л и н у  труда и  быта».
19.50. К  гастролям  в Том ске  
Госуд арственного  академ иче
с ко го  М алого театра СССР.
21.00. Новая ки н о х р о н и ка . 
21.10— 22.25. «Улица В аленти
нова». Телевизионны й  филый- 
сп е кта кл ь . (ЦТ. 1971 г.).

" С 1 ПО 9 ИЮЛЯ 1975 г. В ТОМСКЕ-ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕННОГО |  
АКАДЕМИЧЕСКОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА И ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ f

М А Л О Г О  Т Е А Т Р А  С С С Р  I

в
I

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА
5 и 6 июля

К О Н Ц Е Р Т Ы
АРТИСТОВ ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА 

И ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
АКАДЕМИЧЕСКОГО МАЛОГО ТЕАТРА СОЮЗА ССР

В концерте принимают участие: Герой Социалистиче
ского Труда, народная артистка СССР, лауреат Государ
ственных премий Е. Н. ГОГОЛЕВА, народные артисты 
СССР, лауреаты Государственных премий И. А. ЛЮ- 
БЕЗНОВ, В. И. ХОХРЯКОВ, народные артисты РСФСР 
Е. Я. ВЕСНИК, Н. В. ПОДГОРНЫЙ, заслуженный ар
тист РСФСР, лауреат Государственной премии Б. Ф. 
ГОРБАТОВ, заслуженные артисты РСФСР О. А. ЧУ- 
ВАЕВА, В. А. БОРЦОВ, Э. Е. МАРЦЕВИЧ, В. М. СО
ЛОМИН, заслуженный работник, культуры РСФСР А. С. 
ПРОНИН, артисты театра 3. Е. АНДРЕЕВА, Г. В. БУ- 
КАНОВА, М. В. ИВАНОВ.

Начало — в 15 часов.

В ПОМЕЩЕНИИ ДК «АВАНГАРД»
1, 4, 6, 7

Г. Гауптман 
«ПЕРЕД ЗАХОДОМ СОЛНЦА»

2, 5 (утро),
6 (утро), 9

А. Н. Островский 
«ПУЧИНА».

3, 5
А. Н. Островский 

«НЕ ВСЕ КОТУ МАСЛЕНИЦА»

В ПОМЕЩЕНИИ 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

1, 2. 6, 7
К. Симонов 

«ТАК И БУДЕТ»
3, 5, 8,

А. Н. Толстой 
«КАСАТКА» '

|  Главный режиссер театра- народный артист СССР, |
|  лауреат Государственных премий СССР Б. И. Равенскнх j

■ ■
|  Начало утренних спектаклей — в 12 час., вечерних — в 19 час, 30 мин. 
niiHiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiHniimiiiiiminiiiiiiiiiiimiiiisiniinniiiiminiiiiiiiiiiiiHniiiiiHimnii^
Томский институт автомати
зированных систем управле

ния н радиоэлектроники
ПРОВОДИТ ПРИЕМ

на месячные курсы по под
готовке к сдаче вступитель
ных экзаменов в институт на 
все виды специальностей.

Занятия будут проходить 
ежедневно с 1 по 30 июля. 
Нуждающимся предоставля
ется общежитие.

Запись на курсы произво
дится по адресу: г. Томск, 
пр. им. Ленина, 40, ком
ната 222, с 11 до 18 часов.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Барнаула на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 994-216, с 17 до 18 ча^ 
сов.

н а ш  а д р е с  и  т е л е ф о н ы  jg
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